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CPI das Bets pede indiciamento de 
16 pessoas e o fim do jogo do ‘Tigrinho’

PÁGINA 4

Jair Bolsonaro chama ataques a 
ministros do STF de ‘desabafos’

MAGNAVITA (3) E PÁGINA 5

Os jornalistas Ricardo 
Bruno (Agenda do Poder) 
e Cláudio Magnavita 
(Correio da Manhã) 
foram os anfitriões do co-
quetel/ jantar oferecido à 
bancada do Rio de Janei-
ro da Câmara Federal na 
Casa Correio da Manhã, 
localizada no Lago Sul de 
Brasília, nesta terça-feira 
(10). Nas rodas de conver-
sas entre os deputados, 
os principais assuntos do 
dia nos poderes Legisla-
tivo e Judiciário. Na foto 
ao lado da esquerda 
para direita: Magnavita, 
deputado Lindbergh 
Farias, deputada Lau-
ra Carneiro, deputado 
Aureo Ribeiro, deputada 
Soraya Santos, deputa-
do Dr. Luizinho, Ricardo 
Bruno, deputado Eduar-
do Pazuello e deputado 
Marcelo Queiroz.

Governo do Rio

PÁGINA 16

O 1º Seminário de Direito 
Aduaneiro, promovido pela 
Firjan, discute impacto da re-
forma tributária no setor adua-
neiro, com foco no mercado 
de óleo e gás fluminense, o que 
mais contribui para o desen-
volvimento econômico do RJ. 

Firjan 
discute o 
impacto 
da reforma 
tributária

IPCA apresenta recuo 
de 0,43% para 0,26%, na 
passagem de abril a maio

Governo 
federal 
assume 
gestão da 
BR-393Quatro anos 

do Passaporte 
Cultural RJ

PÁGINA 6

PÁGINA 15

PÁGINA 9

Visita do público no BioParque

Casa Correio da Manhã em Brasília recebe a bancada do Rio da Câmara Federal
Victor Jäger

PÁGINA 4 E CORREIO 
POLÍTICO (RUDOLFO LAGO) 

O governo federal encer-
rou a concessão da Rodovia 
do Aço e desde ontem o Dnit 
assumiu a gestão. Foi suspensa 
a cobrança de tarifa de pedágio 
na BR-393 e os serviços pres-
tados pela K-Infra aos usuários 
foram interrompidos.

PÁGINA 13

Jonas Dico 
é prefeito 
interino 
de Três 
Rios

JOSÉ A. MIGUEL

Economia 
pode parar 
o país

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Heleno 
fugiu 
da luta

PÁGINA 2

O Passaporte Cultural foi 
criado para democratizar o 
acesso à cultura no estado e 
tem cumprido esse papel: mais 
de 230 mil pessoas, dos 92 mu-
nicípios fluminenses, já foram 

atendidas. E para comemorar 
essa marca, o programa da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa celebra 
quatro anos de funcionamento 
neste sábado (14).

Putin põe Kiev 
no centro das 
retaliações russas

PÁGINA 7

José Wisnik 
fala ao 
Correio 
sobre 
música e 
literatura

PÁGINA 6

Ao celebrar o Dia dos Namorados, grupo 
Estação festeja grifes autorais românticas 

do cinema do Brasil e do mundo na mostra 
‘Eu Sei Que Vou te Amar’
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PÁGINAS 1 E 2

Bruno Sussekind/Divulgação

‘Eu Sei que Vou te Amar’, de Arnando Jabor: um dos filmes da mostra

O cantor e 
compositor Diogo 
Nogueira canta o 
amor romântico, 
o amor pelo 
subúrbio, pelo 
lugar onde se vive, 
e pelo samba em 
‘Sagrado Vol. 2’, 
seu novo álbum 
já disponível 
nas plataformas 
digitais

PÁGINA 5

2 º  C A D E R N O

Luz, 
câmera, 

romance...

No último dia de depoi-

mentos dos réus do “nú-

cleo crucial” da denúncia 

que apura uma tentativa 

de golpe no país, o ex-pre-

sidente Jair Bolsonaro dis-

se que acusações que fez 

de que ministros do STF 

teriam recebido dinheiro 

para fraudar as urnas foram 

um “desabafo”, e pediu des-

culpas. Ele ainda afirmou 

que as conversas que teve 

com comandantes milita-

res sobre possível Estado 

de Sítio eram cogitações 

apenas. Para advogado que 

acompanha o julgamento, 

depoimento de Mauro Cid 

antes foi “suave na forma e 

duro no conteúdo”
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: MORRE O EMBAIXADOR DA ALEMANHA EM PORTUGAL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 11 de junho de 
1930 foram: Príncipe Carol volta à 

Romênia para assumir o trono no 
lugar do fi lho, príncipe Miguel. Um 
indivíduo estrangeiro alvejou a tiros 

o embaixador alemão em Lisboa. 
Poincaré inclui Brasil, Peru e Uru-
guai em sua visia à América do Sul.   

HÁ 75 ANOS: PSD ENTRE GETÚLIO VARGAS E CANDIDATURA PRÓPRIA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 11 de junho de 
1950 foram: Enquanto o PSD está 
dividido entre uma candidatura 
própria e o apoio a Getúlio Vargas, 

a UDN articula o início da campa-
nha de Eduardo Gomes. Inicia-se 
a construção da avenida litorânea 
após a Niemeyer. Países da Europa 
vão debater propostas do chanceler 

francês sobre o comércio do carvão 
e do aço. Banco Internacional de 
Reconstrução e Fomento empresta 
US$ 15 milhões para a hidrelétrica 
de São Francisco.   

‘Ou se faz alguma coisa, ou o País vai parar’, diz 
economista, sobre as contas do governo

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-MOTORISTA E PASSAGEI-
ROS BALEADOS NO RIO. 
POLICIAL É MORTO EM 
BANGU. Motorista de ônibus 
e um passageiro são baleados em 
operação contra facção no RJ-Rio 
de Janeiro. Moradores relatam ti-
roteio intenso durante ação con-
tra Terceiro Comando Puro; ave-
nida Brasil e Linha Vermelha são 
fechadas. Por Cristina Camargo, 
Yuri Eiras e Francisco Lima Neto. 
A Polícia Civil do Rio de Janeiro 
realiza na manhã de terça-feira 
(10) uma operação para cumprir 
mandados de prisão e de busca e 
apreensão contra integrantes do 
TCP (Terceiro Comando Puro). 
(...) (Folha de S. Paulo) Policial do 
Bope (1º Sargento Otávio de Al-
meida Justa) é morto a tiros após 
briga de trânsito na Zona Oeste 
do Rio. Militar foi socorrido, mas 
não resistiu aos ferimentos. Por 
Priscilla Litwak. (...) (O Globo)

2-BOLSONARO FEZ ATE-
RAÇÕES NA MINUTA DO 
GOLPE. Mauro Cid: Bolsonaro 
leu e fez alterações em minuta 
golpista. Declaração ocorreu du-
rante depoimento prestado por 
ex-ajudante de ordens ao minis-
tro Alexandre de Moraes. Em de-
poimento prestado ao Supremo 
Tribunal Federal (STF), o tenen-
te-coronel Mauro Cid, ex-aju-
dante de ordens de Jair Bolsona-
ro, afi rmou que o ex-presidente 
não somente recebeu a chamada 
minuta do golpe como também 
confi rmou que fez alterações no 
texto. Para Mauro Cid, o plano 
da cúpula do Palácio do Planal-
to era anular as eleições de 2022 
para que fosse realizado um novo 

pleito. (...) (O Antagonista)

3-FORMA AUTOAPLI-
CÁVEL DE REDUÇÃO DE 
GASTOS DO GOVERNO. 
Equipe econômica chegou à 
forma autoaplicável de redução 
linear de 10% do gasto tributá-
rio. Por Luciana Casemiro. A 
equipe econômica desenvolveu 
uma forma autoaplicável de re-
duzir linearmente 10% do gas-
to tributário, que somam cerca 
de R$ 800 bilhões. No entanto, 
o acerto feito em reunião de 
domingo, na casa do presidente 
da Câmara, Hugo Motta, tira 
desse pacote a Zona Franca de 
Manaus que representa uma 
importante renúncia. (...) (O 
Globo)

4-’PRECONCEITO COM 
NORDESTINO PERSISTE 
PORQUE É CONVENIEN-
TE. Nordestinos protagonistas 
e com poder incomodam’. Por 
Edison Veiga. O jornalista poti-
guar Octávio Santiago aguardava 
um trem de Porto para Braga, em 
Portugal, quando um encontro 
inusitado mudou seus rumos aca-
dêmicos. Uma brasileira não esta-
va conseguindo comprar o bilhete 
na máquina de atendimento auto-
mático, e ele ofereceu ajuda. Em 
vez de agradecer, ela demonstrou 
espanto: “Nossa, você não é daqui 
e conseguiu”. Santiago disse então 
também ser brasileiro e, mais es-
pecifi camente, de Natal. Ela fi cou 
novamente surpresa e respondeu: 
“Você não tem cara de nordes-
tino, não parece nordestino. E 
conseguiu, está mexendo tão bem 
nessa máquina.” “Eu contrariava 

o padrão da ideia que ela tinha na 
cabeça, de como deveria ser fi si-
camente um nordestino e como 
deveria ser a conduta coerente ao 
assentado em sua cabeça”, recorda 
o jornalista. Desse episódio car-
regado de preconceito, Santiago 
surgiu a semente do livro Só Sei 
Que Foi Assim: A Trama do Pre-
conceito Contra o Povo do Nor-
deste, que acaba de ser lançado 
pela editora Autêntica. Santiago 
mapeia pontos que reforçam a dis-
criminação contra os nordestinos 
— como o estigma de que eles se-
riam inferiores ao restante do país, 
a associação do sotaque a algo cô-
mico e a própria generalização do 
Nordeste. Santiago é jornalista de 
carreira da Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte. Tam-
bém já trabalhou como chefe de 
gabinete de deputados estaduais 
e federais. (...) (BBC News Brasil)

5- A AMEAÇA DAS CON-
TAS DO GOVERNO. ‘Ou se 
faz alguma coisa, ou o País vai 
parar’, diz Salto, sobre as contas 
do governo. Para o economista, 
medidas anunciadas pelo gover-
no são positivas por amenizar 
situação ‘muito grave’, mas estão 
longe de resolver o problema fi scal 
estrutural. Por Cristiane Barbieri. 
Entrevista com Felipe Salto, eco-
nomista-chefe da Warren Inves-
timentos e colunista do Estadão. 
Para o economista, especialista 
em contas públicas, o ponto alto 
das medidas foi trazer de volta à 
mesa a revisão dos gastos tribu-
tários. O ponto fraco foi não ter 
havido cortes nas despesas públi-
cas, seja por parte do governo, seja 
pelo Congresso. Salto diz que “só 

que a política é a arte do possível e 
as medidas são “inescapáveis”. (...) 
(O Estado de S. Paulo)

6-A NEGATIVA DE ALMIR 
GARNIER. Garnier nega ter ofe-
recido tropas, mas admite reunião 
com Bolsonaro. Ex-comandante 
da Marinha foi interrogado no 
STF - Supremo Tribunal Fede-
ral - sobre trama golpista. Por 
Fabíola Perez e Letícia Casado. 
(...) (UOL) Ele nega ter coloca-
do ‘tropas à disposição’ do golpe. 
Ex-comandante da Marinha é o 
primeiro a ser interrogado no jul-
gamento no STF terça-feira, 10. 
(...) (Veja)

7-MORRE PINGO, O ‘CA-
CHORRO FÓSSIL’ de 21 anos 
que viralizou nas redes sociais. A 
tutora do animal, Andreza Ferrei-
ra, que é estudante de veterinária 
e dona de um abrigo de animais 
localizado na capital pernambu-
cana, compartilhou a notícia nas 
redes sociais. O vira-lata Pingo, 
conhecido na internet como “ca-
chorro fóssil”, morreu, nesta sema-
na, aos 21 anos, no Recife. Andre-
za contou que a causa da morte 
não pôde ser determinada. “Eu 
realmente acredito que apenas 
chegou a horinha dele. Ele partiu 
de forma rápida, tranquila, sem 
sofrimento algum”, disse a tutora. 
(...) (https://hcnoticias.com.br/)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Opinião do leitor

Namorar é...

Namorar é viver encantado e feliz. São os 
laços da ternura com o belo. São gestos suaves 
anunciando o amor. É o sorriso permanente.  É a 
tolerância oferecendo fl ores para o amanhecer. 
É a energia sublime dividindo emoções com a 
pessoa amada. 

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

Novo ‘assalto’ contra 
vulneráveis do INSS

Noite das mulheres 
no Noites Cariocas

EDITORIAL

Descalabro com silêncio 
patrocinado pelos ‘poderes’ re-
publicanos, novo assalto está 
sendo perpetrado contra o 
segmento mais vulnerável da 
sociedade. É o que denuncia 
artigo assinado pelo advoga-
do especialista em Previdência 
Social, professor, autor do livro 
Fraude nos Fundos de Pensão 
e mestre em Direito Previden-
ciário pela PUC-SP, Rômulo 
Saraiva, ao revelar que aposen-
tados e pensionistas vêm sendo 
‘subtraídos’ por débitos auto-
máticos (sociedades de crédito, 
clubes de benefícios ou institui-
ções fi nanceiras) referentes a 
cobranças de serviços não con-
tratados, acionados toda a vez 
que algum dinheiro lhes cai nas 
já minguadas contas correntes.

Tais espertalhões do mer-
cado fi nanceiro, prossegue Sa-
raiva, seguem idêntico ‘modus 
operandi larapius’ empregado 
por associações previdenciá-
rios, por meio de descontos 
mensais recorrentes de R$ 70, 
valor propositalmente não 
tão signifi cativo, para que seja 
‘aceito’ passivamente. A única 
diferença é que, no caso das as-
sociações, a retirada da quantia 
ocorria de modo direto, na fo-
lha de pagamento do INSS. 

Essa ‘tolerância máxima’ 

ante a prática criminosa aproxi-
ma o INSS e os bancos, quando 
estes não demonstram preocu-
pação alguma com a pauperi-
zação daqueles esquecidos da 
sociedade. Ante o ‘catatonismo’ 
das autoridades, movimento 
solitário foi defl agrado pelo 
deputado Sidney Leite (PSD-
-AM), autor do projeto de lei 
n° 1.846, de 2025, que proíbe 
a aplicação de descontos em 
benefícios previdenciários asso-
ciados a mensalidades de asso-
ciações e entidades de aposen-
tados. No destaque, a matéria 
remove, da chamada ‘Lei de Be-
nefícios’, a hipótese de o INSS 
atuar como intermediário nesse 
tipo de ‘desconto’, como tenta-
tiva de, ao menos, reduzir a in-
cidência de fraudes. Ainda que 
a iniciativa passe a ter poder le-
gal, sua efi cácia está longe de re-
solver o problema, em que pese 
a profusão de fraudes, median-
te transações não autorizadas 
de empréstimos consignados 

Dados do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) apontam 
duas empresas ‘campeãs’ do 
ranking de processos judiciais 
por descontos não autorizados, 
liderado pela Paulista Serviços, 
ou Pserv, que responde a 15 mil 
ações e a Aspecir Previdência, 
por outras 14 mil.

Na última noite do TIM Mu-
sic Noites Cariocas, do dia 14 de 
junho, o público será presenteado 
com uma programação inteira-
mente feminina, abrindo com 
o show Coragem, da cantora e 
multi-instrumentista MANDA. 
Sozinha no palco, ela se divide 
entre voz, violão, guitarra, baixo e 
teclado, entregando uma perfor-
mance única e envolvente. 

No show, MANDA apre-
senta um repertório que mescla 
suas músicas autorais a releituras 
marcantes de artistas como Lau-
ryn Hill, Grover Washington 
Jr e Djavan. O público também 
poderá conferir músicas inéditas 
que farão parte do seu próximo 
projeto. 

Depois, Adriana Calcanhot-
to sobe ao palco para uma apre-
sentação intimista e emocionan-
te, acompanhada apenas de seu 
violão. Adriana agora percorre o 
Brasil cantando seus maiores su-
cessos em formato voz e violão — 
uma combinação que revela toda 

a delicadeza, força e poesia de sua 
obra. O show no TIM Music 
Noites Cariocas promete ser uma 
experiência especial, reunindo 
canções marcantes em um clima 
de proximidade e entrega. 

Rainha do Axé e um dos 
maiores nomes da música brasi-
leira, Daniela Mercury também 
encerra o TIM Music Noites Ca-
riocas no dia 14 de junho. 

Com mais de 40 carnavais, 
25 álbuns lançados e mais de 20 
milhões de discos vendidos, Da-
niela é pioneira do Axé Music e 
responsável por apresentar esse 
movimento de raízes baianas 
ao Brasil e ao mundo. A perfor-
mance contagiante de Daniela, 
que também é licenciada em 
dança pela UFBA e formada 
pela Royal Academy of Ballet de 
Londres, transforma o palco em 
uma verdadeira celebração da 
arte, da cultura e da diversidade 
brasileira. Carisma, energia, re-
presentatividade e uma explosão 
de ritmos e cores.

General da reserva, Augusto 
Heleno correu da raia na hora 
de depor, como réu, no processo 
que apura a tentativa de golpe de 
Estado. Optou por responder 
apenas perguntas de seu advoga-
do — na hora do combate, pre-
feriu continuar brincando como 
se estivesse num daqueles jogos 
de guerra, que simulam disputas 
entre exércitos fi ctícios.

Heleno, que chegou a ge-
neral de Exército, a mais alta 
patente da força, atuou como al-
guns de seus aliados: o deputado 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP) foi 
para os Estados Unidos sem ter 
sido indiciado pela Polícia Fe-
deral; condenada a dez anos de 
prisão, a deputada Carla Zam-
belli (PL-SP) fugiu para não ser 
presa; o general decidiu ignorar 
perguntas que seriam feitas, por, 
entre outros, o ministro relator 
do caso, ministro Alexandre de 
Moraes, e o procurador-geral da 
República, Paulo Gonet.

Na guerra judicial, Heleno 
não demonstrou ser o mesmo 
que, como ministro do Gabine-
te de Segurança Institucional, 
volta e meia lançava bravatas, 
inclusive na direção do Supre-

mo Tribunal Federal. Em 2020, 
classifi cou de “afronta” a possi-
bilidade de o STF apreender o 
telefone de seu então chefe, Jair 
Bolsonaro.

Não exibiu também o espíri-
to de provocação que o fez, num 
encontro político, cantarolar a 
paródia de um conhecido sam-
ba — na época, afi rmou que, se 
alguém gritasse “Pega Centrão”, 
não fi caria um, mermão. No go-
verno, porém, aceitou a compa-
nhia daqueles que ironizara.

Ontem, também fi cou lon-
ge do militar que chefi ou a mis-
são militar nas Nações Unidas 
no Haiti. Num dos episódios 
mais marcantes da campanha, 
foi acusado por organizações 
de direitos humanos de ter 
usado violência excessiva num 
ataque, em 2005, à favela Cité 
Soleil, em Porto Príncipe. A 
operação chegou a ser classifi -
cada de “massacre”.

Na ocasião, seu contigente 
teria disparado mais de 22 mil 
tiros — o número de mortos é 
estimado em 70. Heleno jamais 
perdoou o então presidente Lula 
por ter sido obrigado a deixar a 
missão e voltar para o Brasil.

Diferentemente do que 
ocorreu no Haiti, Heleno on-
tem jogou na retranca, não quis 
correr riscos, evitou disparar 
qualquer tiro. No embate com 
o STF, só aceitou brincar com 
o amiguinho. Na batalha para 
tentar absolver seu cliente, o ad-
vogado Matheus Milanez disse 
até não ter encontrado, nos au-
tos do processo, a agenda de seu 
cliente apreendida pela Polícia 
Federal.

Na agenda, Heleno fez ano-
tações que, de acordo com a Pro-
curadoria-Geral da República, 
representariam “diretrizes” para 
um golpe de Estado. Entre ou-
tros pontos, o general registrou 
apontamentos sobre a necessi-
dade de ser mantida a campanha 
contra as urnas eletrônicas. Ao 
STF, disse que o documento ti-
nha caráter pessoal, e evitou tra-
tar do nele havia escrito.

Ao fugir do confronto, He-
leno fez valer um direito cons-
titucional — o interrogatório é 
considerado pela legislação uma 
possibilidade que o réu tem para 
se defender, cabe a ele decidir se 
quer responder. Mas sua postura 
é incompatível com o próprio 

passado belicista e provocador.
Ao se recusar a responder 

perguntas que poderiam lhe 
causar constrangimento, o mi-
litar demonstrou receio do que 
poderia ser dito; impediu tam-
bém o exercício do contraditó-
rio. E ainda fugiu de questões 
mais enfáticas sobre o que disse 
em reunião ministerial realizada 
em julho de 2022.

Na ocasião, o então ministro 
fez uma pregação compatível 
com um golpe de Estado: “Se 
tiver que dar soco na mesa, é 
antes das eleições. Se tiver que 
virar a mesa, é antes das eleições. 
Depois, será muito difícil que 
tenhamos alguma nova pers-
pectiva”, disse. No depoimento, 
ele afi rmou que suas palavras 
tinham sentido fi gurado.

Apesar de todos os cuidados, 
o general escorregou ao ser per-
guntado, pelo próprio advogado, 
sobre defendera alguma ação ile-
gal. “Não havia oportunidade”, 
admitiu, para desespero de seu 
defensor, que tratou de reformu-
lar a pergunta. Na ânsia de fugir 
da fuzilaria, Heleno deu tiro 
no pé; ao correr pra debaixo da 
mesa, acabou virando-a sobre si.

Fernando Molica

O general Augusto Heleno fugiu da luta
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Prestigiando o jantar/coquetel na Casa Correio da Manhã, em Brasília, os deputados 
federais Dr. Luizinho (e), General Eduardo Pazuello e Marcelo Queiroz (d)

Bancada 
fl uminense na 
Casa Correio 
da Manhã no 
DF - Parte I

As bandeiras do Brasil e do 
Rio de Janeiro recepcionaram 
os parlamentares na entrada. 
Mais de 30 integrantes da ban-
cada do Rio confraternizaram, 
na noite de terça-feira (10) na 
Casa Correio da Manhã, ten-
do como anfi triões os jorna-
listas Ricardo Bruno (Agenda 
do Poder) e Claudio Magnavi-
ta (Correio da Manhã). 

Em tempos de polarização, 
a Casa Correio da Manhã 
retomou os velhos tempos, 
quando políticos de corren-
tes diferentes se abraçavam, 
riam e conversavam juntos. 
Tudo isso voltou a aconte-
cer, em rodas que uniam do 
vice-presidente da Câmara, 
Altineu Cortes (PL) ao lí-
der do PT, Lindbergh Farias, 
passando pelo deputado Ale-
xandre Ramagem. Enquanto 
alguns acompanhavam pela 
TV a seleção brasileira contra 
o Paraguai. Um espetáculo 
de democracia às margens do 
Lago Paranoá.

Victor Jäger

Anfi triões, os jornalistas Ricardo Bruno (e), da Agenda do Poder; 
e Cláudio Magnavita (d), do Correio da Manhã, com o deputado 
Lindbergh Farias e o diretor digital do Correio da Manhã, Tales Faria

Os parlamentares Lindbergh Farias e Júlio Lopes 
marcaram presença no coquetel/jantar na Casa 
Correio da Manhã

Magnavita, ao centro, recepcionando os amigos Dudu Reina 
(d), prefeito de Nova Iguaçu; e Rogério Lisboa (e), ex-prefeito do 
município da Baixada Fluminense

Os deputados Marcos Tavares e Max Lemos com Dudu 
Reina (d), prefeito de Nova Iguaçu, e os anfi triões Ricardo 
Bruno e Cláudio Magnavita

O vice-presidente da Câmara dos 
Deputados e presidente do PL fl uminense, 
Altineu Côrtes (e), com o vereador do Rio, 
Rafael Satiê e Bruno Bonetti, presidente do 
PL do município do Rio

O encontro foi defi nido pelo 
coordenador da bancada, o 
deputado federal Áureo Ribeiro

O abraço entre os deputados 
federais do Rio, Hugo Leal (e) 
e Lindbergh Farias (d)

Magnavita com o deputado Dimas Gadelha, 
André Ceciliano, Secretário de Assuntos Federa-
tivos e o deputado Eduardo Bandeira de Melo

O deputado Dimas Gadelha ladeado pelos 
anfi triões Ricardo Bruno (e) e Claudio 
Magnavita (d) durante o coquetel

Na seq.: o diretor de Relações Institucionais do Correio da Manhã, Sérgio Nery; 
o subsecretário da Casa Civil do RJ, Cássio Castro; o diretor-geral do Correio, 
Patrick Bertholdo; colunista do jornal, o jornalista Fernando Molica; o diretor de 
Redação Cláudio Magnavita; e o vice-presidente da TurisRio, Marco Paes 

A equipe do Correio da Manhã. As jornalistas Karoline Cavalcante e 
Gabi Gallo, com o diretor da redação do DF, Rudolfo Lago, ao centro, 
e os jornalistas Tales Faria (e) e Fernando Molica (d)

O jornalista da Globo, Pedro Figueiredo, também 
esteve prestigiando o encontro que reuniu a 
bancada fl uminense na Casa Correio da Manhã

Clima fraterno entre Bruno Bonetti, 
presidente do PL no município do Rio, 
e o deputado Alexandre Ramagem

O anfi trião Cláudio Magnavita com os 
amigos, o deputado Dr. Luizinho (e) e Patrick 
Corrêa, ex-presidente da Riotur (d)

A deputada Soraya Santos com o marido, o ex-deputado 
Alexandre Santos, junto aos anfi triões do encontro, Magnavita 
(e) e Ricardo Bruno (d)
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Bolsonaro chama ataques 
a STF de “desabafos”
Fase de interrogatórios dos réus do “núcleo crucial” termina

Por Gabriela Gallo

No segundo dia de depoi-
mentos, a Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) terminou de ouvir todos 
os oito réus do “núcleo crucial” 
do plano de tentativa de gol-
pe de Estado, nesta terça-feira 
(10). Foram interrogados o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL); o ex-ministro da Justiça 
Anderson Gomes; o ex-coman-
dante da Marinha almirante 
Almir Garnier; o ex-ministro 
do Gabinete de Segurança Ins-
titucional (GSI) general Au-
gusto Heleno; o ex-ministro 
da Defesa general Paulo Sérgio 
Nogueira; e o ex-ministro da 
Casa Civil, general da reserva 
Walter Braga Netto. Eles foram 
interrogados pelo ministro-re-
lator Alexandre de Moraes, o 
ministro do STF Luiz Fux e o 
procurador-geral da República 
(PGR), Paulo Gonet, além dos 
advogados de defesa dos réus. 

Ao encerrar os interrogató-
rios, Moraes revogou a proibi-
ção dos reús de manterem con-
tato entre si.

O general Augusto Heleno 
usou de seu direito a perma-
necer em silêncio e respondeu 
apenas aos questionamentos de 
seu advogado Matheus Mila-
nez. O advogado questionou se 
o cliente coordenou ou orien-
tou a Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin) para que a 
agência produzisse relatórios e 
documentos com informações 
falsas sobre a eleição de 2022. 
“De maneira nenhuma. Não 
havia clima. O clima da Abin 
era muito bom”, respondeu 
Heleno. Ele posteriormente foi 
repreendido por sua defesa, que 

disse que ele deveria ter respon-
dido apenas “sim” ou “não”.

Desabafo

Durante seu depoimento, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
confirmou que não conferiu 
informações ou dados em di-
versas declarações que fez du-
rante reuniões – dentre elas, de 
que os ministros do Supremo 
teriam recebido dinheiro para 
fraudar as urnas. A reunião foi 
gravada pelo ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro tenen-
te-coronel Mauro Cid, sem o 
conhecimento de Bolsonaro, 
e o vídeo foi encontrado pela 
Polícia Federal (PF) após as au-
toridades apreenderem os apa-
relhos eletrônicos de Cid. O 
ex-presidente da República se 
desculpou pelas falas, alegando 
que não tinha conhecimento de 

que a reunião estava sendo gra-
vada e reforçou que o que disse 
foi um “desabafo” durante o pe-
ríodo eleitoral.

“Não tem indício nenhum 
[das informações de que os 
ministros recebiam dinheiro 
para defender as urnas], senhor 
ministro. Tanto é que era uma 
reunião para não ser gravada. 
Um desabafo, uma retórica que 
eu usei. Se fossem outros três 
ocupando teria falado a mes-
ma coisa. Então, me desculpe, 
não tinha qualquer intenção 
de acusar de qualquer desvio de 
conduta os senhores”, afirmou 
Bolsonaro.

Comandantes

Na mesma linha, ele confir-
mou que agendou o encontro 
com os comandantes das For-
ças Armadas para discutir sobre 

a possibilidade de instaurar Es-
tado de Sítio como alternativa 
de recurso para os resultados 
das eleições de 2022. Porém, ele 
reiterou que convidou coman-
dantes militares por questões 
de proximidade. 

“Temos a mesma formação. 
E o militar, nas horas boas e 
ruins, está contigo. Eu não ti-
nha clima para convidar nin-
guém para discutir qualquer 
assunto. Sobrou eles, até como 
um desabafo. Eu confesso que, 
muitas coisas que eles falaram, 
eu absorvi e vi que não tinha 
mais o que fazer”, completou.

Ele ainda negou ter recebi-
do voz de prisão de qualquer 
autoridade das Forças Armadas, 
alegando que o depoimento do 
ex-comandante da Aeronáutica 
brigadeiro Baptista Júnior não 
condiz com a verdade.

Antonio Augusto/STF

Bolsonaro admitiu conversas, mas as classificações de cogitações

thronicke indicia Virgínia e 
pede fim do Jogo do Tigrinho
Por Karoline cavalcante

A senadora Soraya Thro-
nicke (Podemos-MS), relatora 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) das Bets, apre-
sentou nesta terça-feira (10) 
seu parecer final, que sintetiza 
os trabalhos da comissão. Em 
um extenso documento de 541 
páginas, a parlamentar propôs 
o indiciamento de 16 pessoas, 
incluindo as influenciadoras di-
gitais Virgínia Fonseca e Deo-
lane Bezerra, além de outros 14 
investigados, entre empresários 
e representantes de plataformas 
de apostas. Ela ainda propõe a 
proibição no Brasil do “Jogo do 
Tigrinho”.

O relatório menciona o 
depoimento prestado por Vir-
gínia à CPI, no qual ela reco-
nheceu que utilizava uma conta 
“demo” — um perfil especial 
disponibilizado por empresas 
nas plataformas digitais, com 
o objetivo de gerar resultados 
positivos em jogos — para a 
realização de publicidades. Para 
Thronicke, embora a apresen-
tadora de TV tenha tentado 
mudar sua versão ao longo do 
depoimento, ficou claro que as 
“apostas” supostamente realiza-
das por ela em suas redes sociais 
“não eram reais”.

“Ao induzir em erro seus 
milhões de seguidores – que 
acreditaram que suas ‘apostas’ 
eram reais –, e obter vantagem 
indevida – em razão das apos-
tas realizadas por parte desses 
seguidores, que renderam mi-
lhões a ela e às Bets que repre-
sentou –, há indícios de que 
Virgínia tenha cometido o cri-

me de estelionato”, diz o trecho.
Virgínia, que também está 

sendo investigada por publici-
dade enganosa, compareceu à 
oitiva na qualidade de testemu-
nha no dia 13 de maio. 

A sessão foi marcada por 
diversos episódios não con-
vencionais, como a escolha de 
vestuário da interrogada — 
um moletom com a estampa 
do rosto de sua filha, produto 
comercializado por sua pró-
pria marca — e o uso de gírias 
nas suas respostas. Durante 
a audiência, o senador Clei-
tinho Azevedo (Republica-
nos-MG) chegou a fazer uma 
interrupção para solicitar uma 
foto com a influenciadora, que 
conta com aproximadamente 
53 milhões de seguidores em 
seu Instagram.

Deolane Bezerra

Para embasar a sugestão 
de indiciamento da advogada 
Deolane Bezerra, a relatora 
argumentou que a plataforma 
de apostas on-line “Zeroum-
bet”, da qual ela é suspeita de 
de ser sócia oculta, não possui 
a autorização da Secretaria de 
Prêmios e Apostas do Ministé-
rio da Fazenda para funcionar, 
apesar de divulgar ilegalmente 
essa informação.

“A ocultação da verdadeira 
condição de Deolane na em-
presa, que se viu representada 
por possíveis ‘laranjas’, com re-
passes a título de propaganda, 
pode caracterizar, também, o 
delito de lavagem de dinheiro”, 
afirma Thronicke.

Por já ter sido presa no ano 
passado durante a deflagração 

da Operação Integration, Deo-
lane foi convocada na CPI para 
prestar esclarecimentos sobre 
o seu possível envolvimento 
na promoção de apostas, bem 
como o uso de

sua imagem para legitimar 
operações financeiras ilícitas, 
conforme indicaram as investi-
gações do caso. A influenciado-
ra, no entanto, não compareceu 
à data designada à sua oitiva, 
protegida por decisão liminar 
concedida pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF).

Além das duas, a lista de in-
diciados também inclui Adélia 
de Jesus Soares, que é, inclu-
sive, responsável pela defesa 
de Deolane. Adélia é sócia da 
empresa Payflow, investigada 
por suspeitas de atuar fora das 
normas do Banco Central e de 
ser uma possível fachada para 
movimentações financeiras ir-
regulares. Como também foi 
amparada por decisão judicial, 
não compareceu. No dia 29 de 
abril, o empresário Daniel Par-
dim Tavares de Lima foi preso 
em flagrante por falso teste-
munho. Na ocasião, ele, que 
é sócio de Adélia na empresa 
Peach Blossom River Techno-
logy, declarou não a conhecer 
— ele também foi um dos no-
mes da lista.

O parecer estima que o 
mercado de apostas movimen-
tou entre R$ 89 bilhões e R$ 
129 bilhões, em 2024. Para 
“conter o avanço descontro-
lado das apostas on-line no 
Brasil e minimizar os danos 
aos apostadores”, apresentou 
18 projetos de lei e um pacote 
com 21 medidas. 

Edilson Rodrigues/Agência Senado

Para Soraya, Virgínia teria enganado os seus seguidores
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Consequências “para todos, 
inclusive para ele próprio”

Cid: “Suave na forma, 
duro no conteúdo”

Pouco importa Denúncia

Bolsonaro

Celular

Heleno

Quebra

Na avaliação desse advo-
gado, Mauro Cid preparou 
um testemunho “cuida-
doso, bem preparado e 
com consequências”. E 
completa: “Consequên-
cias para todos, inclusive 
para ele próprio”. Para to-
dos, especialmente para 
o general Walter Braga 
Netto, que ele aponta de 
fato como o núcleo de 
tudo o que foi discutido, e 

para Jair Bolsonaro. O ge-
neral candidato a vice de 
Bolsonaro é apontado por 
Mauro Cid como o núcleo 
mesmo da trama, fazendo 
contatos com os militan-
tes, para quem, inclusive, 
repassou dinheiro. E Bol-
sonaro porque ele afirma 
que ele, de fato, tomou 
conhecimento das coisas, 
especialmente a chama-
da “minuta do golpe”. 

Quem imaginava sessões 
tensas nos depoimen-
tos dos réus do “núcleo 
crucial” da tentativa de 
golpe, até agora se en-
ganou. O relator da ação 
penal, Alexandre de Mora-
es, que conduz os inqué-
ritos, tem usado um tom 
cordial e dado aos réus a 
chance de falar sem inter-
rupção. E nenhuma das 
testemunhas, da mesma 
forma, adotou qualquer 
viés desrespeitoso. Inclu-

sive, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro, que depôs na 
tarde de terça-feira (10). 
Nesse sentido, chamou a 
atenção que Moraes te-
nha permitido que o te-
nente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de Ordens da 
Bolsonaro, tenha procura-
do amenizar as coisas que 
viu e de que participou, 
chegando a dizer que 
achava mais semelhan-
te a “conversa de bar” do 
que uma trama golpista. 

Para um advogado que 
acompanha o julgamen-
to de perto, isso importa 
pouco. “Mauro Cid foi su-
ave na forma e duro no 
conteúdo”, comentou o 
advogado ao Correio Polí-
tico. O que importa é que 
Mauro Cid confirmou no 
seu depoimento tudo o 
que dissera na delação.

Se tudo o que Mauro Cid 
disse e que serviu de base 
para as investigações fei-
tas pela Polícia Federal e 
se tudo isso depois am-
parou a denúncia feita 
pelo procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, 
esse é o ponto: tudo o que 
sustenta a acusação por 
enquanto se confirma.

Bolsonaro depôs na tarde 
de terça. Respondeu de 
forma longa às perguntas. 
E acabou admitindo que 
passou pelas suas mãos, 
de fato, numa “tela”, se-
gundo ele, a “minuta do 
golpe”. Ele nega ter feito 
modificações no texto, 
mas não nega que tenha 
discutido a proposta.

“Para ele” é uma pergunta 
na qual Vilardi questiona 
se ele em algum dos mo-
mentos em que esteve 
preso usou aparelho ce-
lular e perfil nas redes so-
ciais de terceiros. E apon-
ta para a hipótese do uso 
de um perfil da mulher de 
Cid, Gabriela. Vilardi teria 
essa informação.

Mesmo tomando o cuida-
do de só responder ao seu 
advogado, o general Au-
gusto Heleno pode ter se 
complicado. Ele foi adver-
tido várias vezes para res-
ponder de forma lacônica. 
Não fez isso. E disse coisas 
como: “Não havia oportu-
nidade [de questionar as 
urnas eletrônicas]”.

Esse pode ser um trunfo 
da defesa de Bolsonaro 
no futuro. Se isso aconte-
ceu, Mauro Cid quebrou 
seu acordo com a Justiça. 
É possível que tenha sido 
assim que ele repassou 
comentários que depois 
foram parar numa repor-
tagem de capa da revista 
Veja. 

Antonio Augusto/STF

Ton Molina/STF

Moraes: condução tranquila do inquérito

Importaria pouco amenização de Cid

POR RUDOLFO LAGO
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Casa Correio da Manhã 
recebe bancada do Rio

Por Rudolfo lago, Gabriela 

Gallo e Karoline cavalcante

A repercussão do depoi-
mento do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) à Primeira Tur-
ma do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) na tarde de terça-fei-
ra (10) foi o principal assunto 
das rodas de conversa entre os 
parlamentares da bancada do 
Rio de Janeiro no Congresso, 
no coquetel oferecido na Casa 
Correio da Manhã, em Brasí-
lia. Os anfitriões do encontro 
foram os jornalistas Claudio 
Magnavita (Correio da Ma-
nhã) e Ricardo Bruno (Agenda 
do Poder).

O tom suave adotado pelo 
relator da ação penal no STF, 
ministro Alexandre de Moraes, 
durante o julgamento surpreen-
deu os parlamentares. Que 
comentavam mesmo as brinca-
deiras ocorridas, como quando 
Bolsonaro convidou Moraes 
“para ser seu vice” nas próximas 
disputas eleitorais, e Moraes rin-
do respondeu: “Declínio”.

As discussões ocorridas na 
tarde de terça no Congresso 
Nacional também foram tema 

das conversas. O primeiro vice-
-presidente da Câmara dos De-
putados, Altineu Côrtes (PL-
-RJ), comentava, por exemplo, 
que iria apresentar uma questão 
de ordem para obrigar o pre-
sidente da Casa, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), a levar ao 
plenário o pedido de cassação 
do mandato da deputada licen-
ciada Carla Zambelli (PL-SP). 
Na véspera, Motta dissera que 
não submeteria a questão ao 
plenário uma vez que a conde-
nação de Zambelli transitara 
em julgado, por unanimidade 
na Suprema Corte. Motta re-
cuou e, na noite de terça, in-
formou que levará o caso aos 
demais parlamentares.

“Era um absurdo que essa 
decisão fosse tomada sem o 
posicionamento dos demais 
deputados”, comentou Altineu, 
elogiando o reposicionamento 
de Hugo Motta.

IOF
As discussões sobre as al-

ternativas apresentadas pelo 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, para o aumento 
do Imposto sobre Operações 

Financeiras (IOF) também fo-
ram tema das conversas.

Na avaliação da maioria 
dos presentes, a solução alter-
nativa que Haddad apresentou 
no domingo (8) seriam talvez 
“piores” do que o próprio au-
mento do IOF. Muitos, então, 
apostavam que a nova medida 
provisória (MP), se não sofrer 
modificações, tende a ser rejei-
tada pela maioria na Casa.

Na última quinta-feira (9), a 
declaração de Motta chegou a ser 
feita neste sentido. Ele disse que o 
Congresso Nacional não possui 
qualquer tipo de compromisso fir-
mado para aprovar as modificações 
propostas pelo governo federal.

Bolsonaro
Mas foi a performance de 

Jair Bolsonaro o tema mais cor-
rente. Os parlamentares não 
têm muita dúvida do resulta-
do final do julgamento. Mas 
chamou a atenção de muitos a 
forma como os depoimentos 
ocorreram nos dois dias de tes-
temunhos dos réus.

Parlamentares ligados ao 
ex-presidente da República co-
mentavam que o tenente-coro-

nel Mauro Cid, ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro, teria ame-
nizado seu depoimento de tal 
forma que não conseguira com-
provar a existência do golpe. “Ele, 
sim, devia ser preso”, comentava 
um deles. “Disse na delação que 
ia provar o golpe, e não provou”.

Direita e esquerda
As diferenças políticas, no 

entanto, não reduziram a ale-
gria da confraternização. Abra-
ços e risos aconteciam entre 
parlamentares de esquerda e 
direita, mostrando que a Casa 
Correio da Manhã, assim, vivia 
de fato a representação de uma 
continuação do Parlamento, 
no qual os adversários debatem 
com respeito e amizade.

Da bancada do Rio, con-
firmaram presença no encon-
tro 30 parlamentares. Desde 
nomes ligados aos partidos 
conservadores, como o 1º vice-
-presidente da Câmara dos De-
putados, Altineu Côrtes (PL) e 
o líder do PP, Dr. Luizinho, até 
outros de esquerda e aliados do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), como o líder do PT 
na Câmara, Lindbergh Farias.

Julgamento do STF, IOF e Zambelli foram os temas das rodas

Foto: Victor Jagger

 Claudio Magnavita (Correio da Manhã) e Ricardo Bruno (Agenda do Poder) foram os anfitriões

O presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB), mudou de ideia nesta 
terça-feira (10) e decidiu man-
dar para o plenário a análise da 
perda de mandato da deputada 
Carla Zambelli (PL-SP), em 
uma vitória da oposição.

Na véspera, em São Paulo, 
Motta havia dito que não tinha 
o que fazer a respeito do caso da 
parlamentar, que está foragida 
da Justiça na Itália com manda-
do de prisão do STF (Supremo 
Tribunal Federal). Ele disse que 
a perda de mandato seria feita 
por determinação da Mesa da 
Câmara e foi alvo de críticas.

Agora Motta admite o que 
chamou de “precipitação” de 
sua parte e mudou a forma de 
lidar com o caso, o que, na prá-
tica, garantirá mais tempo para 
a deputada.

“Com relação ao cumpri-
mento da decisão acerca do 
mandado da deputada Carla 
Zambelli, darei cumprimento 
regimental. Vamos notificar 
para que ela possa se defender, e 
a palavra final será do plenário. 
Isso que vamos fazer, cumprir a 
decisão”, disse Motta, durante 

sessão de plenário nesta terça. 
Ele foi aplaudido pela oposição 
neste momento.

“Acho que houve uma con-
fusão, precipitação da minha 
avaliação. Decisão poderia ser 
cumprida pela Mesa ou pelo 
plenário. O plenário é quem 

tem legitimidade dessa Casa, 
é o plenário que decide para 
onde essa Casa vai e ele é so-
berano, está acima de qualquer 
um de nós”, completou.

Motta respondia a uma pro-
vocação do deputado André 
Fernandes (PL-CE), que disse 

ter sentimento de ter sido enga-
nado pelo presidente da Câma-
ra. Ele mencionou promessa de 
que o projeto que concede anis-
tia aos presos dos ataques golpis-
tas do 8 de Janeiro fosse votado. 
Também classificou como “de-
claração infeliz” o que Motta 
falou na véspera sobre Zambelli.

“Eu deixo aqui as minhas di-
ferenças com a Carla Zambelli, 
e ninguém aqui está dizendo o 
que ela fez ou deixou de fazer, 
mas é uma deputada federal de 
mandato e, seguindo o artido 
55 da Constituição Federal e 
seguindo o nosso regimento 
interno da Câmara dos Depu-
tados, esta Casa é quem deveria 
deliberar sobre perda de man-
dato”, disse.

Ao responder ao parlamen-
tar, Motta disse ainda que não 
mudava de opinião por causa 
da fala do deputado. Mas pelo 
que ele entendeu ter sido uma 
“confusão” de sua parte.

O filho da deputada João 
Zambelli estava no plenário no 
momento em que Motta anun-
ciou o novo entendimento.

Por Marianna Holanda 
(Folhapress)

Perda de mandato de carla 
Zambelli Motta vai para plenário

Lula Marques/ Agência Brasil

Presidente da Câmara mudou de ideia 

CORREIO BASTIDORES

Motta negocia projeto de 
anistia com ex-presidente

Bolsonaro quer mulher 
e três filhos no Senado

5% da Casa Tarcísio

Galeão na mira

Papai Noel

Paralisações

Sem encanto

O líder do PL diz que, ain-

da esta semana, o presi-

dente da Câmara, Hugo 

Motta (Republicanos-PB) 

deverá apresentar um 

projeto de anistia aos 

acusados e condenados 

por tentativa de golpe. A 

proposta, afirma, foi ne-

gociada diretamente com 

Bolsonaro. 

Segundo ele, o projeto 

representaria um substi-

tutivo ao já apresentado 

à Câmara e seria pautado 

pelo próprio Motta. Teria, 

portanto, uma atitude di-

ferente em relação à pro-

posta que tramita na Casa 

— ele se recusou a levar a 

plenário a proposta de vo-

tação de sua urgência.

Sóstenes, porém, diz não 

saber se o ex-presidente 

concordou com o projeto 

apresentado por Motta.

O ex-presidente Jair Bol-

sonaro (PL) quer, em 

2026, conseguir a eleição 

de uma bancada fami-

liar, que seria formada 

por quatro senadores que 

carregam seu sobreno-

me: a mulher, Michelle, e 

os filhos Flávio (que tenta-

rá a reeleição no Rio), Edu-

ardo e Carlos.

Cabe ao Senado definir 
impeachment de minis-

tros do Supremo Tribunal 

Federal, daí a prioridade 

definida por Bolsonaro, 
que quer defenestrar Ale-

xandre de Moraes.

No próximo ano haverá 

renovação de dois terços 

dos senadores, o que abre 

a possibilidade de a opo-

sição ter maioria na Casa. 

De acordo com o líder do 

PL na Câmara, Sóstenes 

Cavalcante (RJ), Michelle 

ainda falta definir o esta-

do em que Carlos, verea-

dor no Rio, registraria sua 

candidatura.

Michelle seria candida-

ta pelo Distrito Federal; 

Eduardo, hoje deputado 

federal licenciado, por São 

Paulo. Caso esses quatro 

integrantes do clã Bolso-

naro sejam eleitos, a famí-

lia controlaria 5% das ca-

deiras do Senado. O PT do 

presidente Lula tem nove 

senadores.

De acordo com Sóstenes, 

a intenção de Bolsonaro 

revela que ele não pensa 

em apoiar Michelle, Edu-

ardo ou Flávio para a Pre-

sidência. Afirma que o ex-

-presidente deverá lançar 

Tarcísio de Freitas (Repu-

blicanos), governador de 

São Paulo, para a disputa 

do Planalto.

Horas depois de o prefei-

to do Rio, Eduardo Paes 

(PSD) comemorar a deci-

são da Gol de transformar 

o Galeão em seu principal 

hub doméstico, vias ex-

pressas de acesso ao ae-

roporto voltaram a ser fe-

chadas em nova operação 

da polícia fluminense em 
favela da região.

“Sou meio incrédulo para 

acreditar em Papai Noel”, 

frisa Sóstenes, que nega 

conhecer a nova propos-

ta. No mês passado, ele 

apresentou substitutivo 

que concedia anistia para 

envolvidos no 8 de Janei-

ro por crimes de tentativa 

de golpe e de derrubada 

do Estado de Direito.

Na manhã de ontem, a 

UFRJ e a Fiocruz alerta-

ram funcionários e alunos 

para os problemas causa-

dos pela mobilização po-

licial. A universidade sus-

pendeu suas atividades e 

a instituição científica re-

comendou que ninguém 

fosse para o campus Man-

guinhos-Maré. 

Por falar nisso: o líder 

do PL ironiza as últimas 

declarações de Romeu 

Zema (Novo) e Ronaldo 

Caiado (União) — pré-

-candidatos à Presidência, 

os governadores de Minas 

e Goiás, respectivamente, 

têm defendido anistia a 

Bolsonaro. “Eles não en-

cantam”, resume.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Renan Olaz/CMRJ

Presidente se comprometeu a votar proposta

PL procura estado para lançar candidatura de Carlos

POR FERNANDO MOLICA
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Pix bate novo recorde, com 
280 milhões de operações

Fim de isenção do IR deve 
onerar crédito habitacional 

CORREIO ECONÔMICO

Sustentação Funding

Aceleração

Importância

Brasília

Concepção

Ao bater novo recorde na 
última sexta-feira (6), o 
Sistema de transferências 
instantâneas do Banco 
Central (BC), o popular 
Pix, atingiu 280 milhões 
de transações em 24 ho-
ras a usuários finais, supe-
rando de longe o recorde 
anterior, de 20 de dezem-
bro do ano passado, que 
apresentou 252,1 milhões 
de movimentações.   

O volume de operações 
da semana passada cor-
responde ao montante 
de R$ 135,6 bilhões, quarto 
maior da história para um 
dia. Nesse caso, o recor-
de de 20 de dezembro é 
maior, de R$ 162,9 bilhões. 
A preferência crescente do 
brasileiro pela modalidade 
contrasta com a prolifera-
ção de fraudes pendentes 
de uma solução.

O possível fim da isenção 
do imposto de renda para 
as Letras de Crédito Imo-
biliário (LCIs) vai encare-
cer os financiamentos ha-
bitacionais, já que esses 
instrumentos são uma 
das principais fontes de 
recursos para o setor.
A avaliação é da Asso-
ciação das Entidades 
de Crédito Imobiliário e 
Poupança (Abecip), em 
nota distribuída à im-
prensa.

De acordo com a associa-
ção, “alterações que au-
mentem o custo das LCIs, 
como o eventual fim da 
isenção de imposto, resul-
tam na elevação do cus-
to da moradia e podem 
comprometer o acesso à 
casa própria”. Na sequên-
cia, a entidade  acrescen-
ta que “é importante re-
forçar que a LCI não deve 
ser analisada unicamente 
sob a ótica do investimen-
to financeiro.”

A Abecip citou que as LCIs 
têm desempenhado um 
papel cada vez mais rele-
vante na sustentação do 
mercado de crédito imo-
biliário, ante um cenário 
em que a caderneta de 
poupança, tradicional fon-
te de recurso do setor, vem 
apresentando retração nos 
volumes disponíveis.

As LCIs respondem por 
17% do funding do setor, 
atrás apenas do FGTS, com 
27%, e das cadernetas de 
poupança, com 32%, con-
forme balanço da Abecip, 
divulgado no fechamento 
de 2024. Em 2022, as LCIs 
eram apenas 12%, enquan-
to FGTS respondia por 27% 
e poupanças, 39%.

O Índice de Preços ao Con-
sumidor – Semanal (IPC-S) 
acelerou em seis das sete 
capitais na primeira qua-
drissemana de junho, infor-
mou nessa terça-feira (10), 
a FGV. O índice acelerou o 
viés de alta, de 0,34% para 
0,41%, de maio para a pri-
meira quadrissemana de 
junho.

Em comunicado, O BC 
acentua que “os números 
são mais uma demonstra-
ção da importância do Pix 
como infraestrutura digi-
tal pública, para a promo-
ção da inclusão financeira, 
da inovação e da concor-
rência na prestação de 
serviços de pagamentos 
no Brasil”.

A aceleração mais expres-
siva ocorreu em Brasília 
(0,35% para 0,67%); Recife 
(0,63% para 0,86%), Salva-
dor (0,36% para 0,41%), São 
Paulo (0,39% para 0,44%), 
Porto Alegre (0,38% para 
0,41%) e Belo Horizonte 
(0,08% para 0,10%). Já o 
Rio de Janeiro apresentou 
estabilidade (0,13%).

Criado em novembro de 
2020, o Pix acumulou, no 
fim de maio, 175,47 milhões 
de usuários, conforme as 
estatísticas mensais mais 
recentes. Desse total, 159,92 
milhões eram pessoas físi-
cas; e 15,56 milhões, pesso-
as jurídicas. Somente em 
abril, o sistema movimen-
tou R$ 2,677 trilhões.

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Portal Gov

 Volume de operações recorde atingiu R$ 135,6 bilhões

Sem isenção, previsão é a majoração dos financiamentos

IPCA cai de 0,43% para 0,26%, 
na passagem de abril a maio
Grupo Habitação foi o grande vilão da carestia no mês passado  

Por marcello Sigwalt

Pressionado pela elevação 
dos preços da energia elétrica 
residencial – que após, a mu-
dança, para amarela, da bandei-
ra tarifária, saltou de uma de-
flação de 0,08% para uma forte 
alta de 3,62% – o grupo de Ha-
bitação avançou 1,19%, com 
impacto de 0,18 ponto percen-
tual (p.p.), foi o grande ‘vilão’ 
da alta de 0,26% do IPCA (Ín-
dice de Preços ao Consumidor 
Amplo) em maio. 

Apesar disso, o indicador 
oficial de inflação ficou 0,17 
p.p. aquém do registrado em 
abril, que havia subido 0,43%. 

Segundo dados divulga-
dos, nessa terça-feira (10), 
pelo IBGE, o índice acumula 
variação de 2,75% no ano e de 
5,32%, nos últimos 12 meses.  

Ao avaliar a influência dos 
principais grupos de produtos e 
serviços pesquisados, o gerente 
da pesquisa, Fernando Gonçal-
ves, comenta que “se olharmos 
para os três principais grupos, 
Alimentação e bebidas, Habi-
tação e Transportes, que jun-
tos possuem peso de 57% no 

IPCA, observamos que a de-
saceleração dos alimentos, que 
saíram de 0,82% em abril para 
0,17% em maio e a queda dos 
Transportes de 0,37%, acabam 
por compensar a alta de 1,19% 
do grupo Habitação, refletindo 
no resultado final do índice ge-
ral”.

Ainda a respeito da per-
fomance da energia elétrica, 

Gonçalves entende que, “além 
do reajuste em algumas áreas 
pesquisadas e aumento nas alí-
quotas de PINS/COFINS, es-
teve vigente no mês de maio a 
bandeira tarifária amarela, com 
cobrança adicional de R$ 1,885 
na conta de luz a cada 100 
KWh consumido”.

O grupo Alimentação e be-
bidas variou 0,17% em maio, 

frente a 0,82% em abril, me-
nor variação desde agosto de 
2024, quando havia recuado 
0,44%. Para essa retração, con-
tribuíram as quedas: tomate 
(-13,52%); arroz (-4,00%), 
ovo de galinha (-3,98%) e fru-
tas (-1,67%). Subiram: bata-
ta-inglesa (10,34%);  cebola 
(10,28%); café moído (4,59%) 
e as carnes (0,97%).

Licia Rubinstein - IBGE

Alta de energia elétrica residencial em maio refletiu a mudança da bandeira tarifária 

O Banco Mundial espera 
que o ritmo de crescimento da 
economia brasileira desacelere. 
O Produto Interno Bruto (PIB) 
doméstico deve crescer 2,4% 
neste ano e 2,2% no próximo, 
o que representa uma queda de 
um terço em relação ao avanço 
de 3,4% visto no ano passado, 
conforme as novas projeções da 
organização, divulgadas nesta 
terça-feira, 10.

O menor ritmo de cresci-
mento deve ser causado pelos 
juros altos e menor apoio fiscal, 
segundo o Banco Mundial. “As 
políticas monetárias restritivas 
do País e o apoio fiscal limitado 
pesarão sobre os investimentos 
e os gastos dos consumidores”, 
alerta o organismo, com sede 
em Washington, nos Estados 
Unidos.

Por sua vez, o crescimento 
da América Latina e Caribe 
deve se manter estável em 2025 
e 2026, com índices de 2,3% e 
2,4%, respectivamente, projeta 

o Banco Mundial. 
O organismo revisou suas 

projeções para baixo de mais 
da metade das economias da re-
gião, sendo que a maioria deve 
desacelerar o passo, a exemplo 
do Brasil, exceto Argentina, 
Colômbia, Equador e Caribe.

Um dos países que sofreu 

uma revisão significativa nas 
projeções foi o México, que 
tende a ser o mais afetado pelas 
novas políticas comerciais dos 
Estados Unidos na gestão do 
presidente Donald Trump. 

O Banco Mundial projeta 
que o Produto Interno Bruto 
(PIB) mexicano cresça apenas 

0,2% em 2025, um corte de 1,3 
ponto porcentual em relação à 
projeção anterior, mas retor-
ne para um patamar de alta de 
1,1% em 2026.

“O aumento das barreiras 
comerciais e dos níveis de 
incerteza no mundo todo es-
tão pesando sobre a atividade 
comercial na América Latina 
e Caribe, principalmente no 
que diz respeito a exporta-
ções, investimentos e canais 
de confiança”, avalia o Banco 
Mundial, em relatório.

De acordo com o Banco 
Mundial, “a forte recuperação 
dos setores agrícolas do Bra-
sil e do México compensou a 
contração da atividade indus-
trial e a quase estagnação do 
setor de serviços no primeiro 
trimestre de 2025. Mas os in-
dicadores de atividade econô-
mica apontam para um cres-
cimento regional mais fraco, 
considerando-se dados até 
maio”.

País cresce 1/3 menos do que em 2024
Reprodução Banco Mundial 

Para instituição, juros altos e fiscal afetaram crescimento 

aéreas: tributária poderá impor perdas   

Índice da construção civil tem queda

Entidades que representam 
as companhias aéreas que ope-
ram no Brasil divulgaram nes-
sa terça-feira (10), uma carta 
conjunta com críticas a itens 
previstos na regulamentação da 
reforma tributária prevista. 

No texto, questionam a au-
sência de isenções que já têm 
atualmente, mudança que não 
estaria alinhada com o que 
prevê a política tributária da 
Organização da Aviação Civil 
Internacional (Oaci).

Ao comentar as repercussões 
da medida, o setor avalia que a 
manutenção da tributação sobre 
passagens e serviços de voos in-
ternacionais contraria compro-
missos assumidos pelo Brasil na 
Convenção de Chicago e pode 
gerar perdas econômicas. 

Estimativa apresentada na 
carta aponta que a nova car-
ga tributária poderá reduzir a 
demanda por passagens entre 
21% a 29% no mercado inter-
nacional e de 18% a 24% no 

doméstico, afetando até 23 mi-
lhões de passageiros por ano.

A manifestação é assinada 
pela Associação Internacional 
de Transporte Aéreo (Iata), a 
Associação Latino-Americana 
de Companhias Aéreas (Alta) 
e a Junta de Representantes das 
Companhias Aéreas no Brasil 
( Jurcaib).

Os pontos questionados e 
as recomendações de ajustes 
foram enviadas para compor 
a consulta pública sobre a re-

gulamentação da reforma.
Considerações
As entidades avaliam que 

o texto da Lei Complemen-
tar nº 214/2025, que regu-
lamenta a reforma, ignora 
precedentes legais que garan-
tem isenção de tributos como 
PIS/Cofins e ICMS sobre 
voos internacionais, susten-
tados por decisões judiciais, 
pareceres técnicos da Receita 
Federal e o princípio consti-
tucional da reciprocidade.

Em maio, o Índice Nacional 
da Construção Civil (SINAPI) 
apresentou variação de 0,43%. 
A taxa é 0,03 ponto percentual 
(p.p) abaixo da registrada em 
abril, que foi 0,46%. O acumu-
lado nos últimos 12 meses foi 
de 5,01%, resultado superior 
aos 4,74% registrados nos doze 
meses imediatamente anterio-
res. Em maio de 2024 o índice 
foi de 0,17%. Os dados foram 
divulgados hoje (10) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE).
O custo nacional da cons-

trução, por metro quadrado, 
que em abril fechou em R$ 
1.818,64, passou em maio 
para R$ 1.826,53, sendo R$ 
1.051,98 relativos aos materiais 
e R$ 774,55 à mão de obra.

A parcela dos materiais 
apresentou variação de 0,51%, 
subindo 0,2 ponto percentual 
em relação a abril (0,31%). Se 
comparado ao índice de maio 
do ano anterior (-0,05%), hou-

ve aumento significativo de 
0,56 ponto percentual.

Já a parcela da mão de obra, 
registrou taxa de 0,33%. “O ín-
dice apresenta queda de 0,35 
ponto percentual em compara-
ção ao mês anterior e 0,13 pon-
to percentual em relação a maio 
de 2024 “, explicou o gerente da 
pesquisa, Augusto Oliveira.

Nordeste lidera

A Região Nordeste, com 
alta em todos os estados e acor-

do coletivo firmado em Per-
nambuco, ficou com a maior 
variação regional em maio, 
0,77%. 

As demais regiões apresen-
taram os seguintes resultados: 
0,25% (Norte), 0,32% (Sudes-
te), 0,33% (Sul) e 0,18% (Cen-
tro-Oeste). 

Com alta na parcela dos ma-
teriais e acordo coletivo firmado 
nas categorias profissionais, Per-
nambuco registrou a maior taxa 
em maio, 2,88%.

POR MARCELLO SIGWALT
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Diretor

Bolso cheio Soteldo

Gafe

SHOWS

A Fifa anun-

ciou que a final 
do Super Mun-

dial terá um 
show no interva-

lo com três atra-

ções musicais 
de países dife-

rentes: o colom-

biano J Balvin, a 
norte-americana 
Doja Cat e a ni-

geriana Tems.
O modelo de apresen-

tações musicais no inter-

valo segue o do Super 
Bowl, jogo que decide o 
campeão da NFL, princi-
pal liga de futebol ame-

ricano. A Copa do Mundo 
de 2026, com final tam-

bém nos EUA, repetirá a 
dose, conforme já anun-

ciado pelo presidente da 
Fifa.

A final do Super Mun-

dial está marcada para o 

dia 13 de julho, às 16h (de 
Brasília). A partida será no 
Estádio MetLife, em Nova 
Jersey.

O Super Mundial co-

meça no próximo sába-

do (14). A partida inau-

gural do torneio será 
entre os anfitriões do 

Inter Miami e o Al Ahly 
(EGI), no Estádio Hard 
Rock, em Miami. O due-

lo está marcado para 21h 
(de Brasília).

O Vasco anunciou seu 

novo executivo de futebol, 
o português Admar Lo-

pes, que tem passagem 
por times como FC Porto, 
AS Monaco, Lille,  Boavista 
e Bordeaux. Ele é especia-

lista em scout de atletas.

Segundo levantamento 
feito pelo GE, o Botafogo 
é a equipe brasileira que 
mais faturou com venda 
de jogadores em 2025. 
Com a venda de Igor Jesus, 
o Glorioso chegou a R$ 409 
milhões em vendas.

O Fluminense acertou a 
contratação do venezue-

lano Yeferson Soteldo, do 
Santos. Ele custou cerca 
de R$ 30 milhões por 50% 
dos direitos, além de re-

ceber um salário de R$ 1,2 
milhão por mês.

Nas redes, o Chelsea fez 
um post destacando seus 
adversários no Mundial, 
mas trocou o escudo do 
Flamengo pelo do América 
(México). Em resposta, o Fla 
comentou “Acho que vocês 
esqueceram de alguém”.

FIFA

Mundial terá shows no intervalo

CORREIO NO MUNDO

Recusa I

Violência I Violência II

Recusa II

GRETA

A ativista Gre-

ta Thunberg, 

uma das doze 
pessoas inter-

ceptadas no 

barco “Madleen”, 
que seguia com 
ajuda humanitá-

ria para Gaza, foi 
deportada em 
um avião rumo 
à França nesta ter-
ça-feira (10), informou o 
governo de Israel. Em se-

guida, ela será extraditada 
para a Suécia. Após fazer 
escala na França, o voo se-

guirá para a Suécia. 
Todos os presos por Is-

rael tentando levar ajuda 
humanitária a Gaza tive-

ram contato com cônsu-

les dos seus países, se-

gundo Israel. Eles foram 
instruídos a assinar docu-

mentos de expulsão para 
serem enviados de volta. 

Quem se recusar a 
assinar os papéis de ex-

pulsão será levado a um 
juiz. “Aqueles que se re-

cusarem a assinar os do-

cumentos de expulsão e 
a abandonar Israel serão 
levados a uma autori-
dade judicial, de acordo 
com a legislação isra-

elense, para que autorize 
sua expulsão”, afirmou 
o ministro das Relações 
Exteriores de Israel, Gi-
deon Sa’ar. 

O brasileiro Thiago Ávila, 
um dos 12 ativistas deti-
dos por Israel, continua 
preso após se recusar a 
assinar papéis de extra-

dição. Além de Thiago, 
outros sete ativistas conti-

nuam detidos e serão ou-

vidos por um juiz.

Um novo episódio de vio-

lência em uma escola da 
França reacendeu o debate 

sobre segurança nas insti-

tuições de ensino no país. 
Nesta terça (10), um aluno 
matou a facadas uma assis-

tente educacional em No-

gent, a 300 km de Paris.

O ataque teria ocorrido no 

momento em que a mo-

chila dos alunos era inspe-

cionada antes das aulas, 
segundo autoridades - me-

dida adotada após uma bri-
ga em um centro de ensino 
na capital matar um jovem 
de 17 anos em março.

“Os que se recusarem a as-

sinar os documentos de ex-

pulsão e a abandonar Israel 
serão levados a autoridade 
judicial, de acordo com a 
legislação israelense, para 
que autorize sua expulsão”, 
disse Gideon Sa’ar, ministro 
das Relações Exteriores.

Kushal Das via Wikimedia Commons

Greta foi extraditada para Suécia

Terça-feira das retaliações

Convocação da Copa América

Vladimir Putin mira Kiev no quinto dia de retaliação contra Ucrânia

Arthur Elias convocou as atletas que vão defender a Seleção Brasileira

por Igor Gielow (Folhapress)

Kiev foi o alvo principal no 
quinto dia da retaliação russa 
pelo ataque feito pelos ucrania-
nos contra sua frota de bombar-
deiros, recebendo o grosso dos 
322 drones e mísseis lançados 
por Moscou contra o vizinho.

Com isso, a guerra iniciada 
quando Vladimir Putin invadiu 
a Ucrânia em 2022 chega à sua 
terceira semana de maior inten-
sidade nos ataques aéreos. Se 
até aqui os recordes de ações en-
volviam duas centenas de arma-
mentos, agora os números vão 
de 300 a quase 500 de cada lado.

A ação contra a capital ucra-
niana foi maciça nesta terça 
(10). Sete dos dez distritos da 
cidade foram atingidos, naqui-
lo que o Ministério da Defesa 
russo disse ter sido um ataque 
contra centros de comando e fá-
bricas militares.

Kiev passou o dia com gros-
sas colunas de fumaça, e despe-
jou ao menos 120 toneladas de 

água por helicópteros para con-
ter incêndios. Ao menos uma 
pessoa morreu e a histórica ca-
tedral de Santa Sofia, no centro, 
foi danificada. Em Odessa (sul), 
uma maternidade foi atingida.

Houve, contudo, uma mu-
dança de padrão no ataque. O 
número de mísseis foi reduzido 
- chegaram a ser 40 na sema-

na passada, indo a 20 na maior 
ação da guerra, na segunda (9). 
Agora, disse Kiev, foram 7 dis-
parados e derrubados, além dos 
315 drones, 277 abatidos.

Mísseis são, na teoria, mais 
difíceis de abater do que os dro-
nes - e muito mais caros, o que 
explica seus menores números: 
um modelo de cruzeiro sai por 

R$ 6,5 milhões, ante R$ 100 mil 
aviões-robôs mais sofisticados.

O aspecto psicológico pesa: 
o bombardeio durou a noite 
toda, com moradores procu-
rando proteção em estações de 
metrô e outros abrigos. Com 
efeito, uma pesquisa divulgada 
nesta terça pelo Instituto Inter-
nacional de Sociologia de Kiev 
mostrou um arrefecimento no 
ânimo dos ucranianos.

Segundo o levantamento fei-
to com 2.004 pessoas e margem 
de erro de 2,9 pontos, 52% dos 
moradores do país são contra 
qualquer concessão territorial 
em troca da paz. Esse número 
era de 87% há dois anos.

Ao mesmo tempo, as condi-
ções draconianas apresentadas 
pelos russos para a negociação, 
não só com perdas mas tam-
bém com fim de neutralidade 
e até obrigação de realização de 
eleições, são rejeitadas por 82%, 
dando gás para a posição mais 
inflexível do governo de Volodi-
mir Zelenski.

por Igor siqueira (Folhapress)

O técnico da seleção brasileira 
feminina, Arthur Elias, convocou 
nesta as jogadoras que disputarão 
a Copa América deste ano, no 
Equador -e, antes, um amistoso 
contra a França. A lista tem Mar-
ta, 39, do Orlando Pride, e nomes 
da nova geração, como Dudinha, 
19, do São Paulo, e Jhonson, 19, 
do Corinthians, que brilharam 
nos jogos recentes. Onze joga-
doras atuam no Brasil, cinco, nos 
Estados Unidos, e sete, na Europa.

“Esta foi a lista mais difícil 
que eu fiz desde que cheguei 
aqui, por tantas atletas que há 
vindo. Mas é uma dor de cabeça 
boa. A convocação visa o resul-
tado de curto prazo. Nossa meta 
é vencer a Copa América. Vejo 
um grupo extremamente pre-
parado para a nossa missão. E 
também uma boa perspectiva de 
futuro para a Copa do Mundo 
em 2027”, disse o treinador.

Nos três jogos mais recentes, 

o Brasil venceu os Estados Uni-
dos e, duas vezes, o Japão.

O duelo com a França será 
em 27 de junho, em Grenoble. 
Depois do amistoso na França, a 
reapresentação será em 3 de julho, 
na Granja Comary, em Teresópo-
lis, onde ocorrerão os treinos até o 
embarque ao Equador, no dia 10.

A estreia do Brasil no Grupo 
B da Copa América será em 13 
de julho, contra a Venezuela. A 
chave tem ainda Bolívia, Para-
guai e Colômbia.

“Estamos colocando o Brasil 
em um protagonismo novamente 
no cenário mundial. Isso me dá 
muito orgulho”, disse Arthur Elias.

CONVOCADAS

Goleiras: Lorena (KC Cur-
rent-EUA), Cláudia (Fluminen-
se) e Camila (Cruzeiro).

Zagueiras: Tarciane (Lyon-
-FRA), Isa Haas (Cruzeiro), Kaká 
(São Paulo), Mariza (Corin-
thians).

Laterais: Fê Palermo 
(Palmeiras), Antonia (Real 
Madrid-ESP), Yasmim (Real 
Madrid-ESP) e Fátima Dutra 
(Ferroviária).

Meio-campistas: Duda 
Sampaio (Corinthians), An-
gelina (Orlando Pride-EUA), 
Ary Borges (Racing Louisville-
-EUA) e Ana Vitória (Atlético 
de Madrid-ESP).

Atacantes: Dudinha (São 
Paulo), Jhonson (Corinthians), 
Luany (Atlético de Madrid-
-ESP), Marta (Orlando Pri-
de-EUA), Gio (Atlético de 
Madrid-ESP), Gabi Portilho 
(Gotham-EUA), Amanda Gu-
tierrez (Palmeiras) e Kerolin 
(Manchester City-ING).

Reuters/Folhapress

Lívia Villas Boas / CBF

Putin colocou um alvo sobre Kiev, capital da Ucrânia

Marta está entre as convocadas para a Copa América

Negociações entre EUA e China são retomadas
Autoridades dos Estados Uni-

dos e da China retomaram nesta 
terça-feira (10) em Londres as 
negociações comerciais pelo se-
gundo dia. O objetivo é avançar 
nos controles de exportação de 
terras raras e outros produtos es-
tratégicos. A disputa sobre esses 
itens ameaça uma nova ruptura 
entre as duas maiores economias 
do mundo.

O acordo preliminar firma-
do em Genebra no mês passado 
trouxe esperança de melhora. 
No entanto, Washington acusa 
Pequim de bloquear exportações 
essenciais para setores como au-

tomobilístico, aeroespacial, semi-
condutores e defesa. Essa acusação 
reacendeu dúvidas sobre o futuro 
das negociações.

O assessor econômico da Casa 
Branca, Kevin Hassett, afirmou 
que os EUA podem suspender 
controles sobre alguns semicon-
dutores em troca de uma entrega 
mais rápida de terras raras e ímãs 
por parte da China. Esses mate-
riais são críticos para a produção 
de veículos elétricos, eletrônicos e 
equipamentos militares.

O secretário de Comércio dos 
EUA, Howard Lutnick, participa 
das negociações pela primeira vez 

nesta rodada. Sua agência supervi-
siona os controles de exportação e 
sua presença indica a centralidade 
do tema. Lutnick disse que as con-
versas “estão indo bem” e que o 
diálogo tem sido intenso.

A rodada atual ocorre após um 
telefonema raro entre o presidente 
Donald Trump e o líder chinês 
Xi Jinping, na semana passada. 
Dados alfandegários mostraram 
que as exportações chinesas para 
os EUA caíram 34,5% em maio, 
a maior queda desde o início da 
pandemia de Covid-19.

Embora o impacto sobre a 
inflação e o mercado de trabalho 

nos EUA tenha sido limitado até 
agora, as tarifas vêm afetando a 
confiança de empresas e consu-
midores. O dólar também sofre 
pressão.

As negociações são lideradas 
pelo secretário do Tesouro dos 
EUA, Scott Bessent, junto com 
Lutnick e o representante comer-
cial Jamieson Greer. O lado chinês 
é comandado pelo vice-primeiro-
-ministro He Lifeng.

Os encontros duraram quase 
sete horas na segunda-feira e fo-
ram retomados na terça-feira pela 
manhã, na Lancaster House, em 
Londres.

Neymar Pai quer usar o 
“Modelo Disney” para viabili-
zar estádio e um novo centro de 
treinamento para o Santos. Ele 
usa o modelo Disney Springs 
como exemplo para um grande 
espaço de entretenimento em 
Praia Grande. A cidade do lito-
ral de São Paulo fica a cerca de 
20 km da Vila Belmiro. 

A NR Sports fechou uma 
parceria com o Grupo Peralta 
para explorar uma área de cer-
ca de 90 mil metros quadrados 
na entrada da cidade de Praia 
Grande. O terreno fica próxi-

mo ao Litoral Plaza Shopping.
Para o projeto “parar em pé”, 

Neymar Pai entende que o San-
tos é necessário. O objetivo é unir 
as marcas Santos, Pelé e Neymar. 

A área abrigaria um estádio 
e um novo centro de treina-
mento para o elenco profissio-
nal do Santos. O clube da Vila 
Belmiro jogaria e treinaria nes-
se novo espaço de esportes e en-
tretenimento. 

O CT com cinco campos, alo-
jamento, academia e outras áreas 
seria construído em um ano, an-
tes da Copa do Mundo de 2026. 

Dois campos ficariam para o 
Santos, três na parceria entre NR 
Sports e Grupo Peralta.

Com campos e quadra po-
liesportiva, a NR Sports quer in-
centivar eventos esportivos além 
do futebol de campo. Como o 
fut7. A Kings League encantou 
Neymar.

O projeto da arena teria, no 
mínimo, 25 mil pessoas de capa-
cidade, e ainda não tem data pre-
vista. O objetivo do Neymar Pai é 
“engordar” para 35 mil.

O Santos não investiria. A 
contrapartida seria utilizar o es-

paço e estimular intercâmbio com 
clubes, atletas e empresas privadas. 
Há também a intenção de abrigar 
seleções de outros países, como na 
preparação para a Copa do Mun-
do de Futebol Feminino no Brasil 
em 2027. 

Para o dinheiro suficiente en-
trar, a área contaria com diversas 
atrações além do esporte. O proje-
to contempla centro de compras, 
hotel, restaurantes, espaço para 
shows de música e teatro e outras 
atrações itinerantes.

Por Lucas Musetti 
Perazolli (Folhapress)

Ct do santos seguirá ‘Modelo Disney’
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ONGs pedem que 
Brasil suspenda venda 

de petróleo a Israel
Embarcação com brasileiro foi interceptado pela Marinha do país

O 
O b s er vató -
rio do Clima, 
rede de 133 
ONGs e ou-
tras entidades 

voltadas ao combate contra as 
mudanças climáticas, pede que 
o presidente Lula determine a 
suspensão imediata da expor-
tação de petróleo para Israel, 
após a Marinha israelense ter 
interceptado a embarcação Ma-
dleen, que levava 12 ativistas e 
ajuda humanitária à Faixa de 
Gaza, na noite do domingo (8).

A bordo do barco, que inte-
gra a iniciativa conhecida como 
Flotilha da Liberdade, estavam 
a ativista climática sueca Greta 
Thunberg e o ativista brasileiro 
Thiago Ávila.

“Lula já condenou o genocí-
dio israelense na Faixa de Gaza, 
mas o petróleo exportado pelo 
Brasil e por outros países abaste-
ce a máquina de guerra de Bin-
yamin Netanyahu [primeiro-
-ministro de Israel]”, diz a nota. 
Segundo a rede de ONGs am-
bientalistas, o governo brasileiro 
reagiu corretamente à intercep-
tação, mas pode fazer mais.

A organização cita um 
relatório divulgado em agos-
to de 2024 pela ONG Oil 
Change International que 
colocou o Brasil como o 
quarto maior fornecedor de 
petróleo cru a Israel, ao lado 
da Nigéria. De acordo com 
os dados, o Brasil foi respon-
sável por 9% do suprimento 
de petróleo de Israel desde o 
início da guerra na Palestina.

Conforme dados do Mi-
nistério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
também citados no comunica-
do do Observatório do Clima, 
o petróleo foi o produto que o 
Brasil mais exportou para Israel 
em 2024. O total enviado che-
gou a US$ 216 milhões (cerca 
de R$ 1,2 bilhão).

“O petróleo que polui o 
planeta também ajuda a causar 
o massacre ao povo da Pales-
tina. Não existe justiça climá-
tica sem proteção aos direitos 
humanos. Uma comunidade 
internacional incapaz de pa-
rar uma limpeza étnica acon-
tecendo em tempo real diante 
dos olhos de todos não será 
tampouco capaz de lidar com a 
crise do clima”, diz a nota.

Brasileiro detido
O barco Madleen, inter-

ceptado pelas Forças Armadas 
de Israel na noite de domingo 
(8), chegou na segunda-fei-
ra (9) ao porto israelense de 
Ashdod, próximo a Tel Aviv. 
A embarcação carregava o ati-
vista brasileiro Thiago Ávila e 
a sueca Greta Thunberg, além 
de outras dez pessoas.

O Madleen faz parte da 
Flotilha da Liberdade, inicia-
tiva humanitária que tentava 
romper o bloqueio israelense 
a Gaza e entregar suprimentos 
aos palestinos no território, que 
vivem sob constante bombar-
deio de Tel Aviv.

Na noite de segunda, a orga-
nização confirmou que os 12 tri-
pulantes estão detidos em Israel e 
que devem ficam em um centro 
de detenção em Ramleh a não 
ser que concordem com a depor-
tação imediata. Israel divulgou 
fotos de Greta e Ávila desem-
barcando no porto de Ashdod, e 
disse que todos os ativistas rece-
beriam exames médicos.

As Forças Armadas de Is-
rael receberam ordens do mi-
nistro da Defesa, Israel Katz, 
de mostrar aos ativistas um 
vídeo de 43 minutos com 
imagens do ataque terrorista 
do Hamas contra Israel em 7 
de outubro de 2023, estopim 
para o conflito atual. Segundo 
Katz, a tripulação do Madleen 
se recusou a assistir o vídeo.

“Os membros da flotilha an-
tissemita fazem vista grossa para 
a verdade e provam, mais uma 
vez, que eles preferem os assassi-
nos do que os assassinatos e con-
tinuam a ignorar as atrocidades 
cometidas pelo Hamas contra 
mulheres e crianças judias e is-
raelenses”, disse o ministro.

Israel, que em seus comuni-
cados oficiais se refere ao Ma-
dleen como “o iate das selfies”, 

disse ainda que os suprimentos 
a bordo do barco seriam confis-
cados e entregues aos palestinos 
“por meio de canais humanitá-
rios de verdade”.

“Tentativas não autorizadas 
de violar o bloqueio [de Gaza] 
são perigosas, ilegais e preju-
dicam esforços humanitários”, 
disse o Ministério das Relações 
Exteriores de Israel. “Pedimos 
que todos ajam de maneira 
responsável e enviem ajuda 
humanitária por meio de me-
canismos legítimos, evitando 
provocações. Existem formas 
de entregar ajuda à Faixa de 
Gaza, e elas não envolvem sel-
fies no Instagram.”

Por volta das 15h30 de se-
gunda, a irmã de Thiago Ávila 
disse em comunicado que ainda 
não tinha contato com o ativis-

ta. O Madleen partiu da Itália 
em 1º de junho com uma quan-
tidade simbólica de alimentos e 
remédios com destino a Gaza, 
que enfrenta uma grave crise 
humanitária após Israel blo-
quear a entrada de ajuda por 
quase três meses, entre março e 
maio deste ano.

Desde então, a quantidade 
de suprimentos que entra no 
território palestino é conside-
rada muito inferior ao necessá-
rio por organizações como as 
Nações Unidas. Além disso, a 
entrega de ajuda tem sido mar-
cada por ataques de soldados 
israelenses contra palestinos 
que se reúnem nos pontos de 
entrega de comida, com deze-
nas de mortos.

Com o fim do bloqueio, 
a entrega de ajuda vem sendo 
administrada pela recém-criada 
GHF (Fundação Humanitária 
de Gaza, na sigla em inglês), 
um grupo privado americano 
presidido por um reverendo 
evangélico conservador que 
começou a operar com apenas 

quatro pontos de distribuição. 
Anteriormente, a ONU ope-
rava 400. As Nações Unidas 
e outros grupos humanitários 
se recusam a trabalhar com a 
GHF, acusando a fundação de 
parcialidade e partidarismo.

‘Um escândalo’
Enquanto isso, a pressão in-

ternacional sobre Israel aumen-
ta. Nesta segunda, o presidente 
da França, Emmanuel Macron, 
disse que o bloqueio a Gaza é 
“um escândalo” e “uma vergo-
nha”. Ele pediu um novo ces-
sar-fogo, a libertação dos reféns 
em poder do Hamas e a “rea-
bertura das rotas humanitárias” 
no território palestino sitiado.

Macron disse ainda que a 
França “está vigilante” e acom-
panha de perto o caso do Ma-
dleen seis dos tripulantes são 
franceses, incluindo uma euro-
deputada. Já o Ministério das 
Relações Exteriores da Tur-
quia disse que a interceptação 
do barco pelas Forças Armadas 
de Israel “é uma clara violação 

do direito internacional” a 
Flotilha da Liberdade afirma 
que a abordagem aconteceu 
em alto-mar, não em águas ter-
ritoriais israelenses.

Itamaraty
O Itamaraty se manifestou 

sobre o caso na madrugada de 
segunda. “O governo brasileiro 
acompanha com atenção a inter-
ceptação, pela Marinha israelen-
se, da embarcação Madleen, que 
se dirigia à costa palestina para 
levar itens básicos de ajuda hu-
manitária à Faixa de Gaza e cuja 
tripulação, composta por 12 ati-
vistas, inclui o cidadão brasileiro 
Thiago Ávila”, diz a nota.

A pasta mencionou a liber-
dade de navegação em águas 
internacionais, pediu ao gover-
no israelense a libertação dos 
tripulantes detidos e destacou 
a necessidade de que Israel re-
mova imediatamente todas as 
restrições à entrada de ajuda 
humanitária em território pa-
lestino.

Em um vídeo publicado 
nas redes sociais de Ávila no 
domingo, ele pede que a popu-
lação pressione o governo bra-
sileiro a romper relações com 
Israel. “Se você está vendo este 
vídeo, isso significa que eu fui 
detido ou sequestrado por Is-
rael ou outra força cúmplice no 
Mediterrâneo”, afirmou. “Nesse 
caso, eu peço a vocês para pres-
sionar o meu governo e os go-
vernos de meus companheiros 
para que sejamos libertos e para 
que as relações com Israel sejam 
rompidas.”

A sueca Greta Thunberg 
também publicou um vídeo se-
melhante. “Se você está vendo 
esse vídeo, fomos interceptados 
e sequestrados pelas forças is-
raelenses ou forças que apoiam 
Israel”, afirma. “Eu peço a todos 
os meus amigos, familiares e 
companheiros que pressionem 
o governo sueco para libertar a 
mim e aos outros o mais rápido 
possível.”

Com informações de 
Victor Lacombe (Folhapress)

Reuters/Folhapress

O iate de bandeira britânica “Madleen” atracado próximo a um barco militar no porto de Ashdod
Reprodução/X @israelmfa Reprodução/X @israelmfa

Thiago Ávila, ativista brasileiro, registrado ao chegar em Israel Greta Thunberg no avião para retornar à Suécia

“Tentativas não autorizadas são 
perigosas, ilegais e prejudicam 
esforços humanitários”

Ministério das Relações Exteriores de israel
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Atendimento médico de 
crianças é ampliado em SG

Quissamã realiza Campeonato 
de Tiro com Arco Indoor

Rio Bonito ganha espaço de lazer

São Fidélis reforça combate à dengue

Itaboraí promove CRAS Itinerante

Sempre pensando em me-
lhorar os atendimentos aos 
usuários, a Subsecretaria 
de Odontologia, vinculada 
à Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo, 
ampliou os locais das con-
sultas a crianças que pre-
cisam de tratamentos de 
média complexidade. Des-
de o início deste mês, mais 
três unidades passaram a 
realizar os procedimentos. 

Os atendimentos co-
meçam pela rede da Aten-
ção Básica nos postos de 
saúde são a porta de en-
trada dos tratamentos e 
as consultas são marcadas 
nas próprias unidades. 

Quando as crianças ne-
cessitavam de um atendi-
mento especializado, elas 
eram encaminhadas para 
a Clínica Municipal Gon-
çalense do Colubandê.

O Ginásio Municipal Wal-
ter Miller Pessanha rece-
beu, neste domingo (8), 
a terceira etapa do Cam-
peonato Regional de Tiro 
com Arco Indoor, reali-
zada em Quissamã, com 
pontuação válida para os 
rankings estadual e nacio-
nal. A competição contou 
com a participação dos 
alunos da escolinha de 
tiro com arco, projeto gra-
tuito oferecido pela Pre-
feitura de Quissamã, por 

meio da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Juven-
tude. Destaques do even-
to, a atleta quissamaense 
Maria Clara Ramos lídera 
o ranking nacional na ca-
tegoria Barebow Sub-21.

“É muito gratificante 
ver nossos jovens se des-
tacando em uma moda-
lidade tão técnica e desa-
fiadora como o tiro com 
arco”, destacou a secretá-
ria de Esporte e Juventu-
de, Ísis das Chagas.

Já está em funcionamen-
to a Praça Luís Alberto 
Costa Pereira, no bairro 
Cajueiro, inaugurada pela 
prefeitura de Rio Bonito 
na quinta-feira (5). O local 
é um espaço moderno, 
pensado especialmente 
para o lazer, a convivência 
e o bem-estar da popula-
ção. 

Com brinquedos para 
as crianças, em grama 
sintética, e uma quadra 
poliesportiva para jovens 
e adultos, a nova praça 
representa mais uma 
conquista fruto do com-
promisso da gestão mu-
nicipal com o desenvolvi-
mento e a qualidade de 
vida de todos.  

A partir desta segunda-
-feira (9), crianças de 10 a 
14 anos, moradoras de São 
Fidélis foram orientadas a 
se vacinar contra a den-
gue, na unidade de saúde 
mais próxima de suas re-
sidências.

Apesar de não ser a 
ferramenta principal para 
controlar a doença, o imu-

nizante tem um papel vital 
no combate e prevenção. 

Incorporada ao Progra-
ma Nacional de Imuniza-
ções (PNI), a Qdenga está 
disponível no SUS a crian-
ças e adolescentes de dez 
a 14 anos, faixa etária com 
o maior número de hos-
pitalizações por dengue 
após os idosos.

A Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvol-
vimento Social (SEMDS), 
promove mais uma edi-
ção do CRAS Itinerante 
nos dias 10, 11 e 12 de ju-
nho de 2025, das 9h às 
16h, no bairro Engenho 
Velho. Vale destacar que a 
ação está sendo realizada 

na Escola Municipal João 
Baptista Cáffaro.

Durante o evento, a 
população poderá reali-
zar cadastro, recadastro 
e atualização do Cadas-
tro Único, essencial para 
o recebimento do Bolsa 
Família e de outros be-
nefícios sociais oferecidos 
pelo governo federal.  

Prefeitura de São Gonçalo

 Adilson dos Santos - Secom - Prefeitura de Quissamã

Tratamentos de média complexidade são ampliados 

Torneio pontuou para os rankings estadual e nacional

Firjan foca regimes 
aduaneiros à luz da 
reforma tributária

A nova era dos regimes 
aduaneiros especiais e a reestru-
turação da legislação do merca-
do de óleo e gás após a reforma 
tributária foram alguns dos te-
mas debatidos durante o 1º Se-
minário de Direito Aduaneiro, 
realizado nessa segunda-feira 
(9), na Casa Firjan. 

O evento reuniu represen-
tantes da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB), auditores 
fiscais, membros do Conselho 
Administrativo de Recursos 

Fiscais (Carf ), professores de 
Direito Financeiro e Tributá-
rio, desembargadores e advoga-
dos especialistas no tema, com 
o objetivo de fomentar discus-
sões aprofundadas sobre assun-
tos essenciais para o mercado 
de óleo e gás.

O evento foi aberto por Ro-
drigo Barreto de Faria Pinho, 
gerente Jurídico-Tributário da 
Firjan, que destacou a impor-
tância do seminário para o esta-
do do Rio de Janeiro. 

Barreto ressaltou que o mer-
cado de óleo e gás é o principal 
contribuinte para a economia 
fluminense, sendo responsável 
pela maior pauta exportadora 
do Brasil, pelo maior Produ-
to Interno Bruto (PIB), além 
de ser o maior empregador, o 
principal investidor em pes-
quisa, desenvolvimento e ino-
vação, e também um relevante 
agente de responsabilidade so-
cial e ambiental.

“Não há futuro para o esta-

Evento discorreu a respeito dos reflexos da 
nova legislação sobre o mercado de óleo e gás

Alerj

 Reunião da Firjan discutiu reflexos da reforma tributária sobre o mercado de óleo e gás

alerj aprova dispensa 
de taxa fiduciária

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, em discussão 
única, nesta terça-feira (10), 
o Projeto de Lei 5.512/25, de 
autoria do presidente da Casa, 
deputado Rodrigo Bacellar 
(União), que dispensa o paga-
mento antecipado da taxa ju-
diciária por advogados e advo-
gadas regularmente inscritos na 
Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) que entrarem com 
ações de cobrança ou execução 
de honorários, no âmbito da 
Justiça Estadual. 

A medida segue para o go-
vernador Cláudio Castro, que 
tem até 15 dias úteis para san-
cioná-la ou vetá-la.”A exigência 
do pagamento da taxa judiciá-
ria para o ajuizamento de ações 
de cobrança de honorários im-

põe ônus excessivo a advogados 
e advogadas, especialmente 
àqueles em início de carreira, 
dificultando o acesso à Justiça 
e a efetivação de seus direitos”, 
afirmou Bacellar na justificativa 
do projeto.

Segundo o texto, a medida 
valerá para honorários contra-
tuais ou sucumbêciais e abran-
gerá todas as fases do processo, 
inclusive recursos e incidentes 
processuais. 

A dispensa não impede a con-
denação da parte vencida ao pa-
gamento da taxa judiciária e das 
despesas processuais, nos termos 
do princípio da sucumbência. 

A votação da norma foi 
acompanhada pela presidente da 
Ordem dos Advogados do Brasil, 
Seccional Rio de Janeiro (OAB/
RJ), Ana Tereza Basili. 

isonomia é tema de 
fórum de Educação

O VII Fórum Nacional 
de Presidentes dos Conselhos 
Municipais de Educação rea-
lizou nesta terça-feira (10), no 
Palácio Tiradentes, o segundo 
dia de debates cujo tema cen-
tral foi a busca por isonomia no 
processo educacional. Diante 
do grande número de pessoas 
que não tiveram a oportunida-
de de estudar, a deputada Tia 
Ju (REP) firmou compromisso 
de criar um projeto de lei para 
elaborar um cadastro georrefe-
renciado, com a finalidade de 
implantar o Ensino de Jovens e 
Adultos (EJA) em localidades 
cuja demanda seja maior. 

Segundo dados apresenta-
dos pela professora de história 
da Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), Alessandra 
Nicodemos, o país tem mais 

de 60 milhões de brasileiros 
que não concluíram a educa-
ção básica. “Pode-se usar os 
CRAS (Centro de Referência 
de Assistência Social) quando 
for fazer o cadastro, registrar 
quantas pessoas não são alfa-
betizadas na família, no serviço 
de saúde ou mesmo na hora da 
matrícula escolar das crianças. 
Cria-se, então, um documento 
de georreferenciamento, onde 
todos os entes (saúde, educa-
ção, assistência social) irão par-
ticipar, criando um fluxo único. 
Portanto, a ideia é implantar 
unidades do EJA onde estão 
as pessoas que mais precisam”, 
afirmou.

A primeira mesa de debates 
trouxe à luz a luta por uma edu-
cação igualitária nas relações 
étinico raciais e quilombolas.

do do Rio de Janeiro sem este 
mercado, que é tão pujante na 
nossa economia. O Direito 
Aduaneiro está diretamente li-
gado à economia fluminense, e 
identificamos a necessidade cla-
ra de proporcionar segurança 
jurídica às empresas que inves-
tem aqui e fazem a diferença. A 
Firjan tem como missão defen-
der a competitividade da indús-
tria do estado”, afirma Barreto, 
ao comentar que a federação 
atua na discussão de centenas 
de leis, tanto na esfera estadual 
quanto federal, e que eventos 
como este seminário contri-
buem significativamente para a 
segurança jurídica do mercado.

O primeiro painel abordou 
A Nova Era dos Regimes Adua-
neiros Especiais Pós-Reforma 
Tributária, a Lei Geral do Co-
mércio Exterior e a Reestrutu-
ração da Legislação Aduanei-
ra. Participaram da discussão: 
Liziane Angelotti Meira, au-
ditora-fiscal e conselheira do 
Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais (Carf ); Ro-
naldo Feltrin, superintendente 
adjunto da Receita Federal na 
7ª Região Fiscal. 

A mediação foi conduzida 
pela juíza federal Sandra Mei-
rim Chalu Barbosa de Campos.

“Estamos em um país 
com um litoral extenso, com 
grande potencial exporta-
dor e importador, que vem 
desenvolvendo um mercado 
extremamente pujante, mas 
com uma regulamentação 
bastante complexa”, afirmou 
a juíza federal. Quem também 
destacou a relevância do even-
to foi Marcus Livio Gomes, 
presidente da Comissão Espe-
cial de Direito Aduaneiro do 
Conselho Federal da OAB e 
sócio do Salomão Advogados:

CORREIO FLUMINENSE
POR MARCELLO SIGWALT

Polícia cumpre mandados 
Operação resultou na prisão de 12 criminosos no Complexo de Israel

O Governo do Estado reali-
zou, nessa terça-feira (10) uma 
operação contra a facção crimi-
nosa que atua no Complexo de 
Israel (Zona Norte). A ação foi 
conduzida pela Delegacia de Re-
pressão a Entorpecentes (DRE), 
com apoio da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (Core) e 
de delegacias da capital, da Bai-
xada e do Interior do estado, 
e tem como objetivo cumprir 
mandados de prisão e de busca e 
apreensão contra integrantes da 
quadrilha que agem na região. 

Até o momento, 12 crimi-
nosos foram presos e três fuzis 
apreendidos. 

A ação resulta de sete meses 
de intensas investigações, que 
culminaram na identificação 
de 44 traficantes sem manda-
dos anteriores, permitindo à 
Polícia Civil solicitar ordens 
judiciais com base em provas 
contundentes. 

A operação integra uma sé-
rie de ações da instituição vol-
tadas ao desmantelamento da 
estrutura criminosa na região.

As investigações conduzidas 
pela DRE, com apoio da De-
legacia Antissequestro (DAS), 
da 22ª DP (Penha) e da 33ª DP 
(Realengo), revelaram uma or-
ganização criminosa altamente 
estruturada e armada, sob a lide-

rança de Álvaro Malaquias Santa 
Rosa, o “Peixão”. O grupo atua 
nas comunidades de Vigário 
Geral, Parada de Lucas, Cidade 
Alta, Cinco Bocas e Pica-Pau.

“Enfrentamos a expansão 
do Comando Vermelho na 
Zona Oeste, a ação das milícias, 
a contravenção, a máfia dos ci-
garros e a lavagem de dinheiro, 
com pedidos de bloqueios de 

mais de R$ 6 bilhões do crime 
organizado. A operação  ata-
ca o Terceiro Comando Puro 
em uma das regiões em que os 
traficantes subjugam a popu-
lação. A Polícia Civil reafirma 
seu compromisso em combater 
todo tipo de criminalidade”, 
enfatizou o secretário de Esta-
do de Polícia Civil, delegado 
Felipe Curi. 

Reprodução PCERJ

A ope-
ração 
policial 
visou des-
mantelar 
estrutura 
criminosa

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Operação fecha Avenida 
Brasil e a Linha Vermelha

Hemorio faz ação para 
aumentar estoque de sangue

Promoção de cidadania 

Um confronto armado na 
zona norte do Rio de Janei-
ro provocou o fechamento 
de duas das principais vias 
expressas da cidade e dei-
xou o município em nível 
2 de alerta. O tiroteio - re-
sultado de uma operação 
policial no Complexo de 
Israel - resultou na interdi-
ção da Avenida Brasil e da 
Linha Vermelha.

Pelo menos dois ôni-
bus foram alvos de tiros 
na Avenida Brasil e duas 
pessoas ficaram feridas, 
um passageiro e um mo-
torista, segundo a Federa-
ção das Empresas de Mo-
bilidade do Rio.

O tiroteio também 
causou a interrupção do 
BRT e do trecho entre Pe-
nha e Gramacho, do ramal 

Saracuruna da Supervia. 
Cinquenta linhas de ôni-
bus tiveram que alterar 
seus trajetos.

Uma escola estadual e 
21 unidades da rede muni-
cipal de educação foram 
fechadas nas localidades 
de Parada de Lucas, Vi-
gário Geral, Cidade Alta e 
Cinco Bocas/Pica-pau.

Sete unidades da rede 
municipal de saúde que 
atendem na região, in-
cluindo clínicas da famí-
lia e centros municipais 
de saúde, foram impac-
tadas, das quais quatro 
suspenderam suas ativi-
dades e outras três inter-
romperam as atividades 
externas realizadas no 
território, como as visitas 
domiciliares.

Os meios de transporte do 
Rio de Janeiro se unem 
pelo terceiro ano consecu-
tivo ao Instituto de Hema-
tologia Arthur de Siquei-
ra Cavalcanti (Hemorio) 
para incentivar a doação 
de sangue. A parceria vai 
oferecer passagens duas 
passagens de graça para 
os voluntários que forem à 
unidade, na região central 
da capital. A campanha 
começou nesta segunda-
-feira (9) e vai até o próxi-
mo domingo (15).

A campanha batiza-
da de Rota Solidária faz 
parte das ações do Junho 
Vermelho, mês dedicado 
à conscientização sobre a 
importância da doação de 
sangue para salvar vidas.

No ano passado, a ini-
ciativa aumentou em 27% 
o número de doadores, 

resultando em 1.902 bol-
sas de sangue coletadas 
durante a ação.

O estoque de sangue 
do Hemorio abastece 
100 unidades públicas de 
saúde, entre elas, todos 
os grandes hospitais de 
emergência do estado e 
unidades da rede federal, 
além do próprio hospital 
do Hemorio, que atende 
a pacientes com doenças 
hematológicas como ane-
mia falciforme, hemofilia, 
leucemia, entre outras. A 
meta do instituto é fechar 
o ano com 90 mil bolsas 
de sangue coletadas.

Este ano, participam 
da iniciativa o  MetrôRio, 
o VLT Carioca, a Semo-
ve, a SuperVia, além dos 
cartões de bilhetagem 
eletrônica Riocard Mais 
e Jaé.

O Tribunal de Justiça do Es-
tado do Rio de Janeiro, por 
meio da Corregedoria Ge-
ral da Justiça e com o apoio 
do Núcleo Permanente de 
Métodos Consensuais de 
Solução de Conflitos, par-
ticipou do programa Re-
gistre-se!, uma iniciativa 
do Conselho Nacional de 
Justiça voltada ao comba-

te do sub-registro civil e à 
garantia do acesso gratui-
to à documentação bási-
ca.  Durante todo o mês de 
maio, a campanha mobili-
zou os Centros Judiciários 
de Solução de Conflitos e 
Cidadania em diversas re-
giões do estado, resultan-
do no atendimento de 194 
pessoas. 

Tânia Rêgo/ Agência Brasil

Divulgação

Operação fechou escolas da região

Processo de doação leva menos de uma hora

MP recebe PM para debater 
operação em Santo Amaro
Secretário Marcelo Menezes entregou relatório a Antonio Moreira

O procurador-geral de Jus-
tiça, Antonio José Campos 
Moreira, recebeu o secretário 
de Polícia Militar do Estado, 
coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira, nesta terça-feira (10), 
em reunião com a participação 
da Corregedoria da corporação, 
e demais integrantes das duas 
instituições. O secretário da PM 
entregou ao MPRJ os dados e 
relatório referentes à operação 
policial que resultou na morte 
de Herus Guimarães Mendes e 
deixou outros cinco feridos, na 
madrugada de sábado (07), na 
comunidade Santo Amaro, no 

Catete, Zona Sul do Rio.
As informações serão ana-

lisadas no âmbito do Procedi-
mento Investigatório Criminal 
instaurado para apurar os fatos 
relacionados à ação.

Ainda nas primeiras horas 
de sábado, o procurador-geral 
determinou a mobilização ime-
diata das estruturas do Minis-
tério Público. Um perito e três 
técnicos periciais foram ao Ins-
tituto Médico Legal para reali-
zar uma perícia independente 
no corpo da vítima, com uso de 
scanner de alta definição e tec-
nologia digital avançada.

Pelo MPRJ, estiveram pre-
sentes o chefe de gabinete, Gui-
lherme Mattos de Schueler; a 
assessora da chefia de gabinete, 
Carina Rodrigues de Senna; o 
consultor especial, Carlos Ro-
berto de Castro Jatahy; o coorde-
nador da Coordenadoria de Se-
gurança e Inteligência, Reinaldo 
Moreno Lomba; o coordenador 
do Grupo de Atuação Especia-
lizada em Segurança Pública e 
subcoordenador do Grupo de 
Atuação Especializada no Com-
bate ao Crime Organizado, Fa-
bio Corrêa de Matos Souza; e o 
promotor de Justiça Alexandre 

Murilo Graça, titular da 3ª Pro-
motoria de Justiça de Investiga-
ção Penal Especializada do Nú-
cleo Rio de Janeiro.

Pela Polícia Militar, também 
participaram o subsecretário-ge-
ral da PM, coronel Luciano Car-
valho de Souza; o subsecretário 
de Gestão Operacional, coronel 
Ranulfo Souza Brandão Filho; o 
corregedor-geral da corporação, 
coronel Angelo da Costa Pereira; 
o responsável pela Primeira De-
legacia de Polícia Judiciária Mili-
tar, tenente-coronel Alex Sandro 
da Silva; e a porta-voz, tenente-
-coronel Claudia Moraes.

MPRJ

acessibilidade é tema no TJ
Órgão da Justiça do Rio cria departamento voltado para o tema

Foi criado na Secretaria de 
Sustentabilidade e Responsabili-
dade Social (SGSUS) um depar-
tamento voltado para o fortaleci-
mento das práticas de equidade e 
acessibilidade no Judiciário flu-
minense. A medida reafirma 
um compromisso de mais de 15 
anos com a inclusão, resgatando 
a sensibilidade necessária para 
garantir um ambiente de traba-
lho acessível a todos. O servidor 
Marcio Castro de Aguiar, que é 
deficiente visual, estará à frente 
da diretoria do Departamento de 
Acessibilidade e Inclusão Social.

Para a desembargadora Re-
gina Lucia Passos, presidente da 
Comissão Permanente de Aces-
sibilidade e Inclusão (COMAI), 
o Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro sempre se destacou como 
pioneiro ao debater e imple-
mentar ações voltadas à acessi-
bilidade. No entanto, afirmou a 
magistrada, diante dos desafios e 
da evolução das necessidades so-
ciais, a iniciativa surge para rede-
finir o conceito interno de acessi-
bilidade, estabelecendo diretrizes 
que envolvam toda a equipe.

“A premissa é que a inclu-

são não pode ser um privilégio 
concedido por aqueles sem de-
ficiência, mas sim um espaço de 
troca genuína e reciprocidade, 
garantindo que todos se sintam 
acolhidos dentro da estrutura 
judiciária. Além disso, no novo 
departamento busca romper 
com padrões culturais que, por 
muitos anos, reforçaram a ex-
clusão de indivíduos com defi-

ciência no ambiente jurídico. A 
proposta é criar um movimen-
to coletivo e engajado para que 
servidores e magistrados com-
preendam a urgência de trans-
formar a Justiça em um sistema 
verdadeiramente equitativo”, 
ressaltou a magistrada.

De acordo com a presi-
dente da COMAI, o desafio 
é ampliar essa visão dentro 

do tribunal, garantindo que 
a equidade não seja apenas 
um conceito abstrato, mas 
sim uma prática institucional 
consolidada. “Assim, a inicia-
tiva do novo Departamento de 
Acessibilidade e Inclusão So-
cial representa um avanço sig-
nificativo, abrindo portas para 
um Judiciário mais humano e 
verdadeiramente acessível’.

TJRJ

TJRJ cria Departamento de Acessibilidade e Inclusão Social

Lei contra a violência doméstica 
A Prefeitura do Rio de Janei-

ro, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Políticas para as Mu-
lheres e Cuidados lança, nesta 
terça-feira (10), uma iniciativa 
para apoiar a implementação da 
Lei Municipal nº 8.913, sancio-
nada pelo prefeito Eduardo Paes 
em maio de 2025.

A nova legislação obriga 
síndicos e administradores de 
condomínios residenciais e 
comerciais a comunicarem às 
autoridades competentes casos 
de violência doméstica ocorri-
dos nas dependências dos con-
domínios.

“Queremos transformar 
síndicas, síndicos e funcio-

nários em aliados da rede de 
proteção. A maior parte dos 
feminicídios começa com o 
silêncio. A omissão também 
mata e os condomínios não 
podem ser territórios de cum-
plicidade. Com essa lei, o Rio 
transforma escuta em política 
pública”, afirmou a secretária 
Joyce Trindade.

Os administradores recebe-
rão os materiais informativos 
após o preenchimento de um 
formulário de cadastro e deve-
rão afixar as mensagens em áreas 
comuns dos prédios. Os cursos 
oferecidos abordarão o contexto 
e os termos da Lei nº 8.913, os 
diversos tipos de violência do-

méstica, destacando que nem 
todas são físicas e quais sinais 
podem incluir mudanças com-
portamentais, isolamento e ou-
tras formas sutis de abuso. 

Além disso, as videoaulas 
apresentam o funcionamento 
da rede de enfrentamento da 
cidade, incluindo centros es-
pecializados de atendimento, 
núcleos de apoio psicológico 
e jurídico, e programas que 
promovem a autonomia das 
mulheres. Administradores de 
condomínios interessados em 
participar da iniciativa podem 
se cadastrar e acessar os mate-
riais e o minicurso por meio do 
site oficial da secretaria.

A iniciativa surge em res-
posta à alarmante realidade 
da violência doméstica, que, 
segundo dados recentes do Fó-
rum Brasileiro de Segurança 
Pública, revela que 37,5% das 
mulheres sofreram algum tipo 
de violência em um período de 
12 meses no Brasil, com mais 
da metade desses casos ocorren-
do dentro de casa. 

A pandemia de covid-19, 
conforme demonstrado pelo 
Instituto Igarapé, exacerbou 
essa situação, tornando ainda 
mais urgente a criação de meca-
nismos de apoio e denúncia para 
as vítimas que muitas vezes estão 
isoladas em seus lares.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Cláudio Castro lança base 
do Proeis em Belford Roxo 
Município ganhará também as obras no Canal Maxambomba

Um governo comprometido 
em melhorar a segurança pública, 
a qualidade de vida da população 
e levar os serviços do Estado para 
todos os municípios. É assim que 
o governador Cláudio Castro de-
finiu a inauguração da nova Base 
Operacional do Proeis – Progra-
ma Estadual de Integração na Se-
gurança – no bairro Heliópolis, 
em Belford Roxo, nesta segunda-
-feira (9). O município também 
receberá uma nova área de lazer, 
com as obras do Canal Maxam-
bomba, realizada pela Secretaria 
do Ambiente e Sustentabilidade.

– Nosso governo sempre teve 
como compromisso investir em 
todas as regiões do estado. E a 
Baixada Fluminense não ficaria 
de fora. Trazer o Proeis para Bel-
ford Roxo é garantir que as mães 
levem suas crianças para a escola 
com tranquilidade, que os pais 
de família trabalhem e retornem 
protegidos para casa. Estamos 
aqui para entregar resultados 
concretos. Continuaremos inves-
tindo nos municípios e, em par-
ceria com as prefeituras, iremos 
melhorar o desenvolvimento 
regional e valorizar a população, 
melhorando a vida de quem mais 
precisa – declarou o governador 
Cláudio Castro.

A nova unidade do Proeis vai 
ampliar a atuação dos policiais 
militares na região, que é uma 
das mais populosas da cidade, 
reforçando o patrulhamento os-
tensivo e aumentando a sensação 
de segurança para moradores e 
comerciantes. Com o início do 
programa, o bairro de Heliópo-

lis passa a contar com a presença 
diária de 60 policiais, em Regime 
Adicional de Serviço (RAS), que 
trabalharão divididos em dois 
turnos.

Os militares contarão com 10 
viaturas, além disso, agentes da 
Guarda Municipal também par-
ticiparão do policiamento, com o 
uso de bicicletas elétricas. O custo 
anual de aproximadamente R$ 6 
milhões será pago pela Prefeitura 
de Belford Roxo à Secretaria de 
Polícia Militar para contratar os 
policiais em dias de folga.

Para o secretário da PM, co-
ronel Marcelo de Menezes No-
gueira, o Proeis de Heliópolis 
não vai beneficiar apenas a co-
munidade do bairro, mas toda a 
cidade.

– O emprego de policiais tra-
balhando extraordinariamente 
em Heliópolis possibilitará ao 

comando do 39º Batalhão de Po-
lícia Militar irradiar policiamen-
to em outras regiões do municí-
pio. Essa parceria entre Governo 
do Estado e prefeitura de Belford 
Roxo vai trazer resultados mui-
to positivos para a segurança, e 
quem ganha é a população – afir-
mou o coronel Menezes. 

Infraestrutura e lazer 
para moradores

Cláudio Castro visitou tam-
bém as obras de canalização do 
Canal Maxambomba e a cons-
trução de uma nova área de lazer, 
no bairro Areia Branca. O projeto 
prevê melhorias na drenagem ur-
bana e a criação de um espaço pú-
blico, com estrutura para esporte 
e convivência, além de uma área 
para os camelôs comercializarem 
suas mercadorias, fazendo do local 
uma espécie de mercado popular. 

A visita a cidade foi en-
cerrada com uma vistoria nas 
obras do Hospital Municipal 
de Belford Roxo, que está sen-
do ampliado. A unidade vai 
aumentar o atendimento de 
média e alta complexidades 
na Baixada Fluminense. As in-
tervenções só foram possíveis 
por conta dos investimentos 
do Estado no município: des-
de 2022, a Secretaria de Saúde 
repassou ao município mais de 
R$ 221 milhões em custeio e 
investimentos.

– Tratamos sobre segurança 
pública, infraestrutura e saúde. 
Todos esses temas vão garantir 
dignidade para o povo de Bel-
ford Roxo. Isso mostra o empe-
nho coletivo que o Governo do 
Estado e a prefeitura têm feito 
para investir na cidade – con-
cluiu o governador.

Rafael Campos

Nova base do Proeis vai contar com 60 policiais que atuar diariamente em Heliópolis

Escola Municipal de Mesquita 
promove Sarau Literário da EJa

A Escola Municipal Profes-
sor Quirino, em Santo Elias, 
promoveu uma noite repleta de 
canto e poesia com o Sarau Li-
terário Escrevivências, da Edu-
cação de Jovens e Adultos. O 
evento reuniu educadores, fa-
miliares e a comunidade escolar 
para prestigiar as produções au-
torais dos alunos, que retrata-
ram suas vivências por meio de 
poesias, cartas, canções e outras 
expressões artísticas.

Ao todo, 120 estudantes 
participaram da iniciativa e 
76 deles marcaram presença 

na festividade. O ponto de 
partida foi a leitura das “escre-
vivências”, produções autorais 
dos alunos que narram suas 
próprias trajetórias. Um dos 
objetivos do projeto foi jus-
tamente dar voz aos estudan-
tes por meio da escrita, assim 
como visibilidade.

“A noite foi cheia de músi-
ca, cartazes com palavras im-
pactantes e um mural coletivo, 
onde os participantes coloca-
ram trechos de suas escrevivên-
cias. As disciplinas se conec-
taram: a língua portuguesa 

brilhou na oralidade, as canções 
deram vida à arte e, por meio da 
escuta e do acolhimento, a edu-
cação mostrou sua verdadeira 
missão,” explica o  coordenador 
pedagógico Rodrigo Araújo.

Os temas variaram entre 
memórias de infância, perdas, 
fé, trabalho e sonhos — alguns 
interrompidos, outros renasci-
dos. Emocionada após ler seu 
relato de vida para os colegas, 
Mariluce de Castro Siqueira, 
do sétimo período, ficou sur-
presa com o resultado do seu 
trabalho. 

“Nunca pensei que minha 
vida viraria um texto. Agora, 
sei que posso escrever outras 
páginas com a minha voz”, 
disse. Outro participante que 
também demonstrou satisfação 
com a proposta do projeto Es-
crevivências foi Marcio Batista 
da Silva, de 54 anos, que se sen-
sibilizou com o tema. 

“Aqui, nessa noite, percebi 
que a minha história importa. 
E que escrever é como costu-
rar tudo o que a vida me deu”, 
declarou o estudante do sexto 
período. 

dupla de Japeri se destaca na 
Corrida da infantaria PE/BG 2025

Japeri foi destaque na Cor-
rida da Infantaria PE/BG 
2025, realizada no domingo, 1º 
de junho, no Rio de Janeiro. Os 
atletas Wendel Vidal e Carlos 
Alberto Moreira de Souza, am-
bos da categoria 50 a 59 anos, 
tiveram uma performance de 
excelência entre os mais de 600 
corredores masculinos inscritos 
na prova.

Com o tempo de 25 mi-
nutos e 49 segundos, Wendel 
Vidal, de 48 anos, garantiu o 
11º lugar na classificação geral 
e conquistou o 1º lugar em sua 
faixa etária, tornando-se cam-
peão da categoria. Logo em 
seguida, Carlos Alberto, de 57 
anos, cruzou a linha de chegada 
com 26 minutos e 03 segundos, 
conquistando o 12º lugar geral 
e o 2º lugar na mesma categoria, 
completando uma dobradinha 
vitoriosa para o município.

O trajeto da prova teve 7 
km, com largada no 1º Batalhão 
de Polícia do Exército, na Tiju-
ca, e chegada no 1º Batalhão de 
Guardas, em São Cristóvão. O 

evento foi organizado pela DE 
ELITE Produção e Promoção 
de Eventos, e reuniu atletas de 
ambos os sexos, com idade mí-
nima de 16 anos.

Para Wendel, o bom desem-
penho é resultado de disciplina 
e dedicação.

“Competir com tantos atle-
tas qualificados e subir ao pódio 
é uma emoção única. Represen-
tar Japeri em uma prova tão tra-
dicional me enche de orgulho. 
Agradeço ao Bolsa Atleta pelo 
apoio que torna tudo isso pos-
sível”, destacou o corredor.

Carlos Alberto também ce-
lebrou a conquista e o incenti-
vo do município. 

“É sempre uma honra levar 
o nome da minha cidade. Cada 
corrida traz um novo desafio, 
e ver o reconhecimento e o 
apoio da Prefeitura nos motiva 
ainda mais a seguir em frente”, 
afirmou.

Incentivo ao esporte 
japeriense

Tanto Wendel quanto 
Carlos são beneficiários do 
Programa Bolsa Atleta, ini-
ciativa da Prefeitura Mu-
nicipal de Japeri, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEMEL), 
que oferece apoio financeiro 
a atletas locais. O benefício 
cobre custos com viagens, 
alimentação, vestuário espor-
tivo, inscrições em competi-
ções, entre outros. Os valores 
variam entre R$ 370,00 e R$ 
1.850, de acordo com o nível 
competitivo e o desempenho 
de cada esportista.

Divulgação

Carlos Alberto e Wendel são beneficiários do Bolsa Atleta

CORREIO DA BAIXADA

Nova Iguaçu tem educação 
premiada pelo MEC

Idosos do CRAS de Éden 
fazem visita ao museu

Museu das Telecomunicações

Legado para o município

Formação continuada

Nova Iguaçu foi reconhe-
cida nacionalmente por 
seu compromisso com a 
equidade racial na educa-
ção, ao ser premiada com 
o Selo Petronilha Beatriz 
Alves e Silva de Educação 
para Relações Étnico-Ra-
ciais. Como desdobra-
mento dessa conquista, 
a Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) está 
entre as 20 redes selecio-
nadas em todo o país, e 

uma das três no estado do 
Rio, a receber um repasse 
de R$ 200 mil para inves-
tir em ações de combate 
ao racismo nas escolas. O 
resultado do edital que 
garante o apoio financeiro 
foi divulgado pelo Minis-
tério da Educação (MEC). 
Ao ser contemplada, Nova 
Iguaçu vai contar com os 
recursos por meio do Pla-
no de Ações Articuladas 
(PAR).

Os usuários do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Éden, em 
São João de Meriti, partici-
param de uma atividade 
diferente e especial: uma 
visita ao Museu das Teleco-
municações, localizado na 
zona sul do Rio de Janei-
ro. O passeio ofereceu aos 
idosos a oportunidade de 
conhecerem a história da 
evolução dos meios de co-
municação, participarem 
de atividades interativas 
e vivenciarem momentos 
de alegria e descontração.

A secretária de Assistência 
Social, Roberta Queiroz, 
destacou a importância 
da atividade. 
“Na vida desses idosos, es-
sas atividades são como 
um conto de fadas. Eles 
estão vivendo um mo-
mento mágico, você pode 
observar o sorriso de cada 
um. Essas experiências 
proporcionam novos co-
nhecimentos, despertam 
alegria e hoje estamos re-
tribuindo tudo o que eles 
representam pra nós”, afir-
mou Roberta.

O Museu das Telecomu-
nicações é uma das duas 
unidades do instituto Oi 
Futuro, cujo centro cultu-
ral apoia projetos nas áre-
as de Cultura, Educação e 
Sustentabilidade. Instala-
do em um prédio histórico 
de 110 anos, que já abrigou 
uma antiga estação tele-
fônica, o espaço oferece 

uma programação diver-
sificada e interativa.
Os visitantes não escon-
deram a empolgação, 
Adiléia Souza, usuária do 
CRAS, amou a exposição. 
“Estou gostando muito de 
visitar o museu, ver a tec-
nologia e também coisas 
do passado que eu não 
conhecia. Adorei a visita”.

“Mais do que um simples 
reconhecimento, este 
prêmio simboliza o com-
promisso de construir um 
ambiente escolar onde a 
diversidade e o respeito 
às diferenças étnico-ra-
ciais são a base para um 
futuro em que todas as 
crianças e jovens se sin-
tam cada vez mais repre-

sentados, valorizados e, 
em um espaço de ensino, 
livres de preconceitos e 
discriminação.”, destacou 
a secretária municipal de 
Educação, Maria Virgínia 
Andrade Rocha, sobre a 
conquista.
Nova Iguaçu atendeu a 
todos os requisitos da ava-
liação do MEC.

O valor será destinado à 
continuidade e ao aprimo-
ramento de atividades que 
fortalecem a identidade 
negra no ambiente esco-
lar, com foco na formação 
continuada de educadores 
e na difusão de práticas pe-
dagógicas bem-sucedidas 
nos territórios. A premiação 
reconhece iniciativas que 

promovem práticas antirra-
cistas, valorizam as culturas 
afro-brasileira e quilombola 
e contribuem para a cons-
trução de uma educação 
mais inclusiva e plural. A 
seleção feita pelo MEC con-
siderou critérios como rele-
vância das propostas, sus-
tentabilidade institucional 
e oferta de formação. 

PMNI

Elias Nicácio

Equidade racial na educação é marca do ensino em Nova Iguaçu

O passeio ofereceu aos idosos atividades interativas

POR PEDRO SILVESTRE

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Mutirões da Saúde começam a zerar filas de exames
Os mutirões promovidos 

pela Prefeitura para atender 
a demanda reprimida de exa-
mes estão apresentando re-
sultados. Os dados do Setor 
de Regulação da Secretaria 
de Saúde mostram que foram 
zeradas as filas dos exames de 
ultrassonografia de tireoide e 
transvaginal DIU. O resulta-
do é fruto das carretas da Saú-
de que desde o início do ano 

estão atendendo pacientes 
que aguardavam.

“Iniciamos o governo com-
prometidos em melhorar o aten-
dimento de saúde da população, 
mas encontramos uma demanda 
reprimida de pessoas aguardan-
do por procedimentos. Esses 
mutirões estão ajudando muito 
e em menos de seis meses já es-
tamos vendo resultado”, comen-
tou o prefeito Hingo Hammes.

As carretas já atenderam pa-
cientes no Centro, em Corrêas 
e no distrito de Itaipava. No 
total já foram realizados 3.717 
exames de mamografia e ultras-
sonografia nas modalidades ti-
reoide, mama, abdômen total e 
transvaginal. Os pacientes são 
encaminhados pelo Setor de 
Regulação que vem analisando 
a fila e convocando por meio de 
mensagem de celular quem ain-

da espera pelos procedimentos.
“Apesar da convocação, 

muitos pacientes ainda não 
estão comparecendo. É impor-
tante ficar atento as mensa-
gens de celular para garantir o 
atendimento. Vamos continuar 
fazendo estes mutirões para 
agilizar os exames e melhorar 
o atendimento da população”, 
explicou o secretário de Saúde, 
Luís Cruzick.

As obras no Liceu Mu-
nicipal Prefeito Cordolino 
Ambrósio estão avançando e a 
reforma proporcionará a revi-
talização de uma das maiores 
escolas da cidade. Os serviços 
acontecem por toda parte, 
como salas de aula, refeitório, 
cozinha e banheiros. Além 
disso, serão criados novos es-
paços, como sala de informá-
tica e de artes. Outro destaque 
é a acessibilidade: o prédio vai 
ganhar rampa e plataforma 
elevatória. 

“A reforma vai deixar o Li-
ceu com uma cara nova. Esse 
é um trabalho que está sendo 
feito para dar o melhor am-
biente para os nossos alunos e 
também para os funcionários 
que vão trabalhar diariamente 
na escola. É nosso compro-
misso investir cada vez mais 
na educação da nossa cidade, 
cuidando do futuro da cidade”, 
diz o prefeito Hingo Hammes. 

Todas as 12 salas de aula 
terão piso de granitina, me-
lhorias nas paredes, novas es-
quadrias e forro de gesso. No 
segundo pavimento, foi aberta 
uma passagem entre os dois 
corredores próximos à entra-
da principal – anteriormente, 
a passagem só podia ser feita 
pelas duas extremidades dos 
corredores. Já no último pa-
vimento, foi feito um reforço 
estrutural na laje, para garantir 
maior segurança ao local.

O refeitório será ampliado, 
o que dará maior comodidade 
para as refeições dos alunos, e 
já está sendo preparado para 
receber pintura. A cozinha é 
totalmente nova e terá diver-
sas funcionalidades: ela con-
ta com duas dispensas, uma 
para alimentos e outra para 
demais produtos e utensílios, 

banheiros para funcionários 
(com chuveiro), espaços para 
prateleiras, geladeiras, freezer, 
fogão. 

Nos banheiros, as instala-
ções hidrossanitárias foram 
concluídas, e já estão sendo 
instaladas cerâmicas e louças 
novas. Também foram cria-
dos banheiros adaptados para 
pessoas com deficiência. E, 
no pavimento superior, foram 
ampliados os banheiros mas-
culino e feminino, que con-
tarão com três cabines (uma a 
mais que antes da reforma) e 
três pias. 

Entre as novidades que o 
Liceu vai ganhar, além das no-
vas salas de arte, informática e 
leitura, estão os espaços desti-
nados aos funcionários, como: 
sala dos professores, direção, 
direção adjunta, secretaria e 
orientação escolar. 

“Reformar o Liceu é parte 

do nosso compromisso com 
uma rede de ensino mais estru-
turada. A Prefeitura trabalha 
para que os estudantes encon-
trem um ambiente mais aco-
lhedor e funcional, e para que 
os profissionais da educação 
atuem em melhores condições 
no dia a dia escolar”, afirma a 
secretária de Educação, Ana 
Carolina Kapler. 

Mas o maior destaque são 
as soluções de acessibilida-
de. A escola vai ganhar uma 
plataforma que dará acesso a 
salas de aula, banheiros e re-
feitório. Uma rampa possibi-
litará o acesso ao último pavi-
mento, onde estão localizadas 
algumas das salas de aula. Os 
dois itens já estão em fase de 
execução: a caixa onde ficará 
a plataforma já foi construída 
e as instalações elétricas estão 
em andamento; a estrutura 
metálica da rampa já foi exe-

cutada e o próximo passo será 
a concretagem da laje. 

O telhado também sofreu 
intervenções, incluindo troca 
de telhas e instalação de ru-
fos. Ademais, a escola recebeu 
um novo Sistema de Proteção 
contra Descargas Atmosféricas 
(SPDA), também conhecido 
como para-raios. Todo o siste-
ma de drenagem e de captação 
de esgoto do prédio foi refeito. 
A obra ainda vai contar com 
pintura nova da fachada da 
edificação e melhorias na qua-
dra poliesportiva. 

“Essa é uma obra bastante 
volumosa, com várias frentes 
de trabalho atuando ao mesmo 
tempo. O serviço está avançan-
do da melhor forma possível e 
tenho certeza que os alunos e 
todos que vão trabalhar vão 
gostar de ver como o Liceu vai 
ficar”, destaca o secretário de 
Obras, Maurício Veiga.

Prefeitura avança com as obras do 
Colégio Liceu Cordolino Ambrósio  

Prefeitura de Petrópolis

Refeitório será ampliado, o que dará maior comodidade para as refeições dos alunos

Mostra de arte internacional 
chega a Petrópolis em julho
Projeto ‘Art 100 para Todos’ está em exposição na capital

A Cidade Imperial recebe 
em julho, o projeto “Art 100 
para Todos”, que inicia sua 
jornada no Brasil, levando in-
clusão e valorização de artis-
tas emergentes ao coração do 
Rio de Janeiro, de 18 a 30 de 
junho, no Espaço BB, no Sho-
pping Cassino Atlântico, loca-
lizado em Copacabana. 

A anfitriã em Petrópolis é 
Rosane Banger, médica anes-
tesiologista, que além de expor 
suas obras, encabeça o movi-
mento na cidade entre os dias 
2 a 6 de julho, em um casarão 
no Quarteirão Ingelhein. 

Na sequência, ainda en-
tre julho e outubro, o projeto 
levará as obras selecionadas 
a oito cidades da Europa, in-
cluindo Barcelona, Porto, Lis-
boa, Amsterdã e Berlim.

Sob curadoria de Angela 
de Oliveira, que foi oficial-
mente indicada pelo Cour des 
Arts, através do Parlamento 
Europeu, como Embaixadora 
do projeto no Brasil, o pro-

jeto “Art 100 para Todos” é 
um marco de reconhecimento 
institucional. 

“É um projeto que me 
inspira e me encoraja na ca-
minhada. Acredito profun-
damente no poder da arte 

como ferramenta de inclusão, 
transformação e conexão en-
tre culturas”.

O projeto promete abrir 
novos horizontes para artistas 
emergentes, ao mesmo tem-
po em que oferece ao público 

uma experiência sensível e di-
versificada. Cada obra, ainda 
que em pequenos formatos, 
carrega uma potência signifi-
cativa e convida o espectador 
a descobrir novas perspectivas 
sobre o mundo.

Divulgação 

Projeto segue para a Europa após passagem pela Serra

PETROPOLITANAS

Firjan SENAI oferece 220 
vagas gratuitas em Petrópolis

Prefeitura sanciona lei 
de prevenção as bets

Inadimplência em Petrópolis

Vagas em Petrópolis

Processo seletivo

A Firjan SENAI está com 
inscrições abertas para 
220 vagas gratuitas em 
quatro cursos técnicos 
para Petrópolis. As opor-
tunidades são para: Eletro-
técnica, Mecânica, Desen-
volvimento de Sistemas 
e Segurança do Trabalho. 
As inscrições, também 
gratuitas, devem ser feitas 
exclusivamente de forma 
presencial até 28 de junho, 

na unidade do Bingen. No 
entanto, elas poderão ser 
encerradas automatica-
mente quando o número 
de inscritos atingir o limite 
de vagas oferecidas. Aces-
se o edital no link: https://
www.firjansenai.com.br/
editaisgratuito. Todos os 
cursos contam com 80% 
da carga horária realizada 
em aulas presenciais, e 
20% autoestudo.

A prefeitura de Petrópolis 
sancionou a lei que ins-
tituí o Programa de Pre-
venção aos Impactos das 
Apostas Online (bets). A 
medida foi publicada no 
Diário Oficial. Entre as 
ações previstas na inicia-
tiva, está a difusão de in-
formações, assim como 
ações socioeducativas. 
O programa também 
apoiará a implementação 
de tecnologias voltadas 

à segurança, para prote-
ger os direitos de crian-
ças e adolescentes, além 
de ações que ajudem os 
apostadores a identificar 
quais empresas estão au-
torizadas e quais adotam 
práticas ilegais. A medida 
visa também, evitar o en-
dividamento e o compro-
metimento financeiro da 
população petropolitana, 
em decorrência das apos-
tas online.

Apesar do combate ao 
endividamento ser uma 
das metas do municí-
pio com a criação com o 
programa, atualmente 
Petrópolis já contém índi-
ces altos. Segundo dados 
do Mapa de inadimplên-
cia da Serasa, referentes 
ao mês de abril de 2025, 
129.792 petropolitanos 

estão inadimplentes das 
dívidas corresponde a R$ 
740.859.398,00 (740 mi-
lhões). Ainda segundo os 
índices, o valor médio das 
dívidas é de R$ 5.708,05 e 
por dívida é de R$ 1.668,07. 
Levando em consideração 
o censo de 2022, realizado 
pelo IBGE, 46,5% da popu-
lação está inadimplente.

A Prefeitura, por meio do 
Balcão de Empregos, está 
oferecendo 131 oportuni-
dades de emprego até a 
próxima sexta-feira (13). 
Os candidatos podem 
realizar o cadastro de 
seus currículos no site da 
Prefeitura (https://www.
petropolis.rj.gov.br). São 
39 oportunidades de pri-

meiro emprego que não 
exigem experiência, em 
vagas para: açougueiro, 
ajudante de depósito, 
auxiliar de açougue, As-
sistente administrativo, 
atendente de restaurante, 
auxiliar de atendimento 
ao cliente, entre outras. As 
vagas são atualizadas se-
manalmente.

A prova de seleção será re-
alizada no dia 05/07/2025, 
das 10h às 12h, consistin-
do em questões de múl-
tipla escolha de Língua 
Portuguesa e Matemáti-
ca. Os candidatos devem 
apresentar comprovante 
de inscrição, documento 
oficial com foto e caneta 

esferográfica azul ou pre-
ta. Para participar, os can-
didatos devem preencher 
os pré-requisitos específi-
cos dos cursos desejados, 
incluindo idade e escola-
ridade, além de renda fa-
miliar mensal per capita 
bruta seja de até 1,5 salá-
rio-mínimo federal.

Divulgação

Joédson Alves/Agência Brasil

Sede da Firjan em Petrópolis

Medida foi publicada no D.O do município

POR REDAÇÃO
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TERESOPOLITANAS

Cultivo 

Cultura I Cultura II

Turismo

A edição 2025 da Festa da 

Ponkan, realizada no último 

domingo (08), na localidade 

de Pessegueiros, em Tere-

sópolis, entrou para a histó-

ria como a maior já realiza-

da. Com recorde de público 

e programação diversifica-

da, o evento consolidou-se 

como uma das principais 

celebrações do calendário 

municipal, reunindo pro-

dutores, famílias, visitantes 

e autoridades em torno da 

fruta símbolo do município. 

Realizada pelo Nikkei Club, 

com apoio da Prefeitura, 

a festa celebrou a força da 

produção local. Atualmen-

te, o município é o maior 

produtor de ponkan do Es-

tado do Rio de Janeiro.

Atualmente, o município 

cultiva cerca de 400 hec-

tares plantados e possui 

mais de 600 agricultores 

familiares envolvidos na 

atividade. A produção 

média anual gira em tor-

no de 9 mil toneladas.

Projeto aprovado pelo Mi-

nistério da Cultura para 

articulação e mobilização 

da Lei Nacional Cultura 

Viva, a Caravana do Pon-

tão de Cultura + Viva RJ 

estará em Teresópolis no 

dia 18 de junho.

Destinada a artistas, grupos 

e coletivos fazedores de arte 

e cultura da cidade, a for-

mação gratuita acontecerá 

das 19h às 21h, na Casa de 

Cultura Adolpho Bloch.  O 
programa tem o objetivo de 

apoiar à cultura.

O sucesso da festa reforça a 
vocação agrícola de Teresó-

polis e fortalece a luta pela 

conquista da Identificação 
Geográfica (IG) da fruta. O 
reconhecimento agregará 

valor e contribuirá para con-

solidar o turismo rural.

Jonathan Martins

Celebração no 2º Distrito reuniu milhares de visitantes

Festa da Ponkan 2025 bate 
recorde de público 

CORREIO SERRANO

Aniversário I

Educação I

‘Mais Saúde Bucal na Serra’

Educação II

Aniversário II

SAÚDE BUCAL
Nova Friburgo se-

diou, na última 

sexta-feira, 6, a 1ª 

edição do evento 

“Mais Saúde Bucal 

na Serra”, que reu-

niu profissionais e 
gestores de 17 mu-

nicípios das regiões 

Serrana, Metropo-

litana e Norte-No-

roeste Fluminense 

para um dia de capacitação, troca de experiências e forta-

lecimento de parcerias na área de odontologia. Promovido 

pelo Conselho Regional de Odontologia do Rio de Janeiro 
(CRO-RJ), em parceria com o Governo do Estado.

Na sexta-feira (06), Santa 

Maria Madalena comemo-

rou seus 163 anos de eman-

cipação político-administra-

tiva com o tradicional desfile 
cívico, realizado na Rua Ba-

rão de Madalena. A celebra-

ção foi organizada pela Pre-

feitura Municipal, por meio 

da Secretaria de Educação.

Organizado pela Secre-

taria Municipal de Edu-

cação de Cantagalo, 

com o apoio das demais 

secretarias, o tradicional 

Arraial da Educação, em 

sua 21ª edição, foi reali-

zado no último domin-

go, 9 de junho, no Centro 

da cidade.

Durante a programação, 

o Prof. Dr. Antônio Mon-

nerat (UERJ) conduziu 

uma capacitação sobre o 

Tratamento Restaurador 

Atraumático (TRA). A mesa 

de abertura contou com a 

presença do secretário de 

Saúde, Gabriel Wenderros-

chy, da subsecretária de 

Atenção Básica, Dra. Ale-

xandra Rodrigues, da Co-

ordenadora de Saúde Bu-

cal, Dra. Luciane Boechat, 

da Coordenadora Estadu-

al, Dra. Fabiana Teixeira, e 

da conselheira do CRO-RJ, 
Dra. Aretuza Lattanzi.

Com excelente públi-

co desde a abertura, por 

volta das 14h, o evento 

tomou conta da Praça Cô-

nego Crescêncio Lanciotti 

(Praça da Matriz), da Ave-

nida Barão de Cantagalo 

e de toda a extensão da 

Rua Leontino Felipe Ri-

cha, reunindo 13 escolas.

A programação teve iní-

cio em frente ao prédio 

da Prefeitura Municipal, 

com o hasteamento das 

bandeiras e execução 

dos hinos Nacional e 

Municipal, interpretados 

pela Centenária Socie-

dade Musical Euterpe 

Madalenense. 

Prefeitura de Nova Friburgo 

Evento aconteceu focou na Serra 

Presidente da Câmara vai 
assumir posto de prefeito
Joa Barbaglio teve o registro de candidatura indeferido em Três Rios

Por Leandra Lima 

 
O cenário político de Três 

Rios sofrerá mudanças pe-
rante a decisão do Ministro 
do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), André Mendonça, 
de indeferir a candidatura de 
Joacir Barbaglio (Republica-
nos) - “Joa”, atual Prefeito do 
município de Três Rios. Na 
segunda (9), Mendonça revo-
gou a liminar que concedeu a 
diplomação de Joa, pois segun-
do ele, a validação dada após 
o primeiro turno das eleições, 
vai de encontro a decisão re-
cente do STF (ADI 7.197/
DF), que definiu que qualquer 
mudança na situação jurídica 
do candidato só vale até o dia 
da eleição, não depois. Frente à 
situação, o Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-RJ) informou 
que quem assume o cargo no 
Executivo de forma temporá-
ria é o presidente da Câmara, 
no caso o vereador Jonas Mas-
carenhas Macedo (Podemos).

Consequências
O TRE-RJ mencionou ain-

da que o Juízo da 174ª Zona 
Eleitoral, de Três Rios, oficiou 
nesta terça-feira (10) o Poder 
Legislativo municipal sobre a 
decisão. E destacou que a Re-
solução TSE 23.677/21 deter-
mina, em seu artigo 32, que 
não poderá ser diplomada(o), 
nas eleições majoritárias ou 
proporcionais, a candidata ou 
o candidato que estiver com o 
registro indeferido, ainda que 
sub judice. [...]Nas eleições ma-
joritárias, na data da respectiva 

posse, se não houver candidata 
ou candidato diplomada(o), 
caberá à(ao) presidente do Po-
der Legislativo assumir e exer-
cer o cargo até que sobrevenha 
decisão favorável no processo 
de registro ou haja nova elei-
ção[...], trecho da resolução.

Em relação à realização de 
novas eleições, o Tribunal re-
forçou que depende ainda de 
decisão colegiada em cima do 
processo movido por Joacir 
que deseja recorrer da deci-
são. Sobre isso, ele poderá re-
correr ao Supremo Tribunal 
Federal, porém fora da cadei-
ra de prefeito, a ação não terá 
efeito suspensivo. 

Joacir através da assessoria 
disse que não vai se manifestar 
por enquanto, apenas infor-
mou que a equipe jurídica vai 
recorrer da decisão.  

O porquê do 
indeferimento

 Já durante a corrida elei-
toral de 2024 que decidiu os 
representantes do Executivo e 
Legislativo para o quadriênio de 
2025-2028 nos regimes munici-
pais, a candidatura de Joa já ge-
rava controvérsias e dúvidas se o 
mesmo poderia assumir o cargo, 
caso vencesse as eleições, pois 
estava na mira do Ministério 
Público Eleitoral (MPE). Em 
agosto de 2024, o MPE mani-
festou contra a candidatura dele, 
devido a série de irregularidades 
cometidas enquanto o mesmo 
presidia a Câmara de vereadores 
em 2014, apontadas pelo Tribu-
nal de Contas do Estado do Rio 
de Janeiro (TCE-RJ). 

Reflexos 
A determinação está mo-

vimentando o quadro político 
da região, despertando alguns 
nomes para concorrer à vaga 
na prefeitura.  A vereadora 
Bia Bogossian (PSD), que 
está no segundo mandato, é 
um dos nomes para a eventual 
eleição suplementar. Para ela, 
a situação instável não é boa 
para a cidade. “Sabíamos que 
essa situação poderia aconte-
cer a qualquer momento e va-
mos seguir acompanhando os 
próximos passos do TSE e do 
TRE no processo que conti-
nua até a decisão final. É um 
cenário de instabilidade que 
não é bom para o município, 
afinal qualquer mudança gera 
transtornos, o que não seria 
diferente quando falamos de 
política”, reforçou. 

A parlamentar disse ainda 
que apesar da situação o tra-
balho na Casa Legislativa se-
gue e ressaltou que se coloca à 
disposição para possivelmente 
assumir o cargo de chefia no 
Executivo. “Meu trabalho no 
Legislativo segue com ainda 
mais atenção às necessidades 
da população para que ela não 
sinta esse impacto nos servi-
ços públicos. Se a fiscalização 
sempre foi um carro-chefe do 
mandato, agora não seria dife-
rente e ela ganharia ainda mais 
peso. No caso de nova eleição 
para a Prefeitura, coloco meu 
nome à disposição para ser 
candidata. Projetos, energia e 
força de vontade não me fal-
tam para colocar em prática no 
Executivo e retomar o desen-
volvimento que Três Rios pre-
cisa em todas as áreas”, disse.

Prefeitura de Três Rios

Mendonça revogou a liminar que concedeu a diplomação

O IFRJ (Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia 
do Rio de Janeiro) prorrogou 
até o próximo sábado (14/06) as 
inscrições para os cursos de Assis-
tente Administrativo, Gestão de 
Projetos Ambientais e de Forma-
ção Inicial e Continuada de Pro-
fessores de Ciências Naturais ofe-
recidos pelo campus Teresópolis.

As inscrições presenciais de-
vem ser feitas na Escola Muni-
cipal Maçom Lino Oroña (Rua 
Prefeito Sebastião Teixeira, 220, 
Várzea), até a próxima quinta, 
das 14h às 20h, e no sábado (14), 
das 9h às 13h. Sexta-feira (13) é 
feriado de Santo Antônio. 

A Formação Inicial e Conti-
nuada de Trabalhadores (FIC) é 
um processo de ensino e apren-
dizagem voltado à formação de 
trabalhadores para sua inserção 
ou reinserção no mundo do 
trabalho, visando ao exercício 
profissional. A classificação dos 
candidatos se dará por meio de 
três tipos de vagas: para Pessoa 
com Deficiência (PcD); para os 

que se autodeclararem negros  
(pretos ou pardos), indígenas 
ou quilombolas; e para a ampla 
concorrência.

Requisitos e Inscrições
Para se inscrever, o candida-

to ao curso de Assistente Admi-
nistrativo deve possuir Ensino 
Fundamental II completo (6º ao 
9º ano). As aulas irão acontecer 
de segunda-feira a quinta-feira, 

das 18h30 às 21h30. Já para a ca-
pacitação em Gestão de Projetos 
Ambientais, o candidato precisa 
ter o Ensino Médio Completo. 
As aulas também serão ministra-
das de segunda a sexta-feira, das 
18h30 às 21h30.

Para se inscrever para a For-
mação Inicial e Continuada de 
Professores de Ciências Naturais 
é necessário possuir o Ensino 
Médio Completo (Normal) e as 

aulas acontecerão aos sábados, 
das 8h às 16h. Todos os cursos se-
rão realizados na Escola Munici-
pal Lino Oroña, sede provisória 
do IFRJ Teresópolis.   

No ato da inscrição o candi-
dato deverá levar cópia (preto 
e branca) dos seguintes docu-
mentos, bem como o original 
para conferência: RG e CPF 
(obrigatório); Comprovante 
de Residência (obrigatório); 
Autodeclaração racial ou Au-
todeclaração de Pertencimen-
to à Comunidade Quilombola 
(se for o caso); Laudo médico, 
para candidatos PcD.

Os candidatos menores de 
18 anos deverão informar os 
dados do responsável para se 
inscrever, e, caso selecionado, no 
ato da matrícula, deverão entre-
gar a autorização do responsável.

A divulgação do Resultado 
Final das Vagas Reservadas será 
concomitante à divulgação do 
Resultado Preliminar da Sele-
ção e será feita exclusivamente 
na página do IFRJ.

IFrJ Teresópolis prorroga prazo de inscrições
Ascom/PMT

Instituto Federal disponibiliza qualificações 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE ADMINISTRAÇÃO PENITENCIÁRIA

FUNDAÇÃO SANTA CABRINI

AVISO

  PREGÃO ELETRÔNICO COM REGISTRO DE PREÇOS Nº 002/2025 

OBJETO: Registro de Preços para aquisição de materiais de limpeza 
com intuito de reposição aos estoques do Almoxarifado da Fundação 
Santa Cabrini, de modo a suprir as demandas de limpeza e conser-
vação predial, com intuito de proporcionar condições de bem-estar e 
saúde para todos os servidores, colaboradores e visitantes da FSC, 
na forma estabelecida neste Edital e seus anexos. 

DATA DE ABERTURA DO CERTAME: 25/06/2025
HORÁRIO DE ABERTURA DO CERTAME: 11h00
LOCAL: www.compras.rj.gov.br, conhecido como Portal de Compras 
do Governo do Estado do Rio de Janeiro - Sistema SIGA. 
PROCESSO Nº SEI-210002/002451/2024.

O edital se encontra disponível no endereço eletrônico: www.com-
pras.rj.gov.br e no https://santacabrini.rj.gov.br/licitacoes/, podendo 
alternativamente, ser adquirido pelo Sistema Eletrônico de Informa-
ções - SEI RJ no endereço eletrônico http://www.fazenda.rj.gov.br/sei 
ou via impressa no Largo do Machado 48 - Catete - Rio de Janeiro - RJ, 
telefone (21) 3527-3950, de segunda a sexta-feira, em dias úteis, no 
horário de 10h00 às 16h00.

PROCURADORIA GERAL DO ESTADO

AVISO

A PROCURADORIA GERAL DO ESTADO torna pública aos interes-
sados a realização da licitação abaixo:

PREGÃO ELETRÔNICO PGE-RJ/FUNPERJ Nº 09/2025.
OBJETO: Aquisição de um servidor para processamento de Inteli-
gência Artificial (IA), incluindo instalação e configuração, a ser reali-
zada pela Procuradoria Geral do Estado do Rio de Janeiro.
LIMITE DO ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 27/06/2025, às 13h00.
DATA/HORA DE INÍCIO DA DISPUTA DE PREÇOS: 27/06/2025, às 14h00.
PROCESSO Nº SEI-140001/063754/2024.

Todas as operações serão realizadas no endereço eletrônico:  www.compras.
rj.gov.br.

O Edital encontra-se disponível no portal de compras do governo do 
Estado do Rio de Janeiro (www.compras.rj.gov.br) e na página ele-
trônica da PGE-RJ (www.pge.rj.gov.br). Informações: Tel.: (21) 2332-
7279 ou licitacao@pge.rj.gov.br.
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Itatiaia oferece qualificação 
de trabalho para jovens
Finalidade é facilitar a inserção no mercado de trabalho

Por Redação

Itatiaia, por meio das Se-
cretarias de Trabalho, Empre-
go e Geração de Renda e de 
Desenvolvimento Econômico, 
participou de uma reunião 
com a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico 
(Sedeic-RJ), para tratar sobre a 
continuidade do projeto P&G 
+ PROA em Itatiaia. O encon-
tro aconteceu no Palácio da 
Guanabara, no Rio de Janeiro, 
na sexta-feira, dia 06.

O projeto, que anterior-
mente era em formato online, 
visa oferecer qualificação pro-
fissional e oportunidades de 
inserção no mercado de traba-
lho para os jovens. Agora, a ad-
ministração municipal busca 
tornar o projeto mais acessível 
a todos com a criação de um 
espaço físico, proporcionando 
aos moradores uma plataforma 
presencial para aprimoramen-
to e capacitação.

-A implementação do for-
mato presencial do projeto 
P&G + PROA é uma das nos-
sas prioridades, pois sabemos 
da importância de levar qua-
lificações reais para os jovens 
da cidade. Nossa missão é pro-
porcionar oportunidades con-
cretas para o desenvolvimento 
da nossa juventude e preparar 
cada um para os desafios do 
mercado de trabalho - desta-
cou o secretário de Trabalho, 
Emprego e Geração de Renda, 
Felipe Santos.

Este foi um passo impor-
tante para a concretização do 
projeto, com tratativas já em 
andamento para dar continui-
dade ao alinhamento. O próxi-
mo passo será uma reunião com 
os responsáveis pelo projeto 
PROA para a implementação 
do novo formato presencial em 
Itatiaia.

-É um grande avanço para 
Itatiaia. A parceria entre as se-
cretarias visa ampliar as opções 
de qualificação profissional e 
proporcionar novas oportuni-
dades aos jovens da cidade. Es-
tamos alinhados com o Estado, 
sobretudo com as empresas lo-
cais, e seguiremos trabalhando 
para que este projeto seja um 
marco em nossa cidade - tam-

bém disse o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Isaque Farizel.

As tratativas seguem com 
a Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico e 
as próximas etapas incluem a 
definição do espaço e do cro-
nograma para o início das ati-
vidades presenciais. Com essa 
iniciativa, a Prefeitura de Ita-
tiaia reafirma seu compromisso 
com a qualificação profissional 
e a geração de emprego e renda 
para os jovens itatiaienses.

Vaga de trabalho
A Secretaria de Trabalho, 

Emprego e Geração de Renda 
de Itatiaia, em parceria com a 
empresa JSL, abre oportunida-

de para quem deseja ingressar 
no setor logístico.

A seleção acontecerá nesta 
quarta-feira, dia 11 de junho, 
das 8h30 às 10h30, na sede da 
Secretaria. A vaga é para o car-
go de Operador de Logística I 
e conta com benefícios como, 
plano de saúde e odontológico, 
cartão alimentação, transporte 
fretado, PLR, alimentação no 
local e Total Pass.

Os requisitos para partici-
par do processo seletivo são: 
Ensino fundamental completo, 
residir em Itatiaia, disponibili-
dade para trabalhar em turno, 
e CNH categoria B será um di-
ferencial. O atendimento será 
feito por ordem de chegada e 
serão distribuídas 100 senhas.

Divulgação/PMI

Secretários discutem projeto em encontro no Palácio da Guanabara, no Rio de Janeiro 

Saae-VR usará vídeo para inspeção 
O Saae-VR adquiriu, com 

recursos próprios, um equi-
pamento chamado Câmera 
de Inspeção de Esgoto (Sewer 
Cam), utilizado para inspe-
cionar o interior de tubula-
ções de esgoto, identificando 
pontos de vazamento e entu-
pimentos em locais de difícil 
acesso.

O equipamento é compos-
to por um controle, uma fon-
te de luz em LED, um cabo e 
uma câmera de alta resolução, 
que capta imagens em tempo 
real. Esses componentes au-
xiliam tecnologicamente no 

monitoramento e análise das 
imagens, contribuindo para a 
identificação e solução mais 
eficaz dos problemas nas re-
des de esgoto.

A nova câmera é capaz de 
vistoriar até 99 metros de rede 
sem a necessidade de inter-
venções em ruas ou calçadas, 
com atuação menos invasiva. 
O equipamento será utilizado 
como ferramenta de apoio em 
soluções de análise minuciosa.

Primeiro teste
O Saae-VR realizou neste 

mês o primeiro teste do equi-

pamento, na Rua 42, na Vila 
Santa Cecília. Com a nova 
tecnologia, não foi necessário 
abrir cerca de 20 metros de 
asfalto para a obtenção do re-
sultado. A inspeção constatou 
que a rede estava inutilizada, e 
que já havia outra rede cons-
truída e em funcionamento 
adequado.

“Com a tecnologia de 
vídeoinspeção, poderemos 
atuar de forma mais precisa 
nas redes de esgoto, identifi-
cando o problema com exati-
dão e promovendo soluções 
mais rápidas, seguras e efi-

cientes”, ressaltou o chefe da 
Divisão de Esgoto, Leônidas 
Ferreira de Oliveira.

O diretor-executivo do 
Saae-VR, Paulo Cezar de Sou-
za (PC), destacou a importân-
cia da tecnologia na execução 
dos serviços. “Nosso objetivo 
é sempre melhorar o aten-
dimento à população, com 
eficiência e responsabilidade. 
Essa nova tecnologia nos per-
mite trabalhar com mais agi-
lidade, causando menos trans-
tornos, além de garantir um 
serviço de qualidade e com 
mais precisão”, finalizou PC.

Sindicato dos Metalúrgicos consegue 
obter ‘Certidão Negativa de débitos’

O Sindicato dos Metalúr-
gicos do Sul Fluminense acaba 
obter uma conquista inédita: a 
Certidão Negativa de Débitos 
(CND). O diretor financeiro 
da entidade, Alex Clemente, 
destacou a importância do do-
cumento: “Regularizar a situa-
ção fiscal era um desafio gigan-
tesco, mas conseguimos com 
muito empenho e planejamen-
to especializado. Isso nos dá 
estabilidade e abre espaço para 
um crescimento sólido.”

O presidente do sindicato, 
Odair Mariano, afirmou que a 
certidão abre portas para novas 
parcerias e investimentos. 

-É um divisor de águas para 
o sindicato, que agora pode 
ampliar sua atuação e fortale-
cer sua representatividade. Esse 
resultado foi fruto do compro-
misso da nossa diretoria, que 
trabalhou duro para garantir 
um futuro mais sólido para to-
dos - disse Odair. 

O presidente do sindicato, 
Odair Mariano também cele-
brou o impacto da conquista: 
“A Certidão Negativa de Débi-

tos nos abre portas para novas 
parcerias e investimentos. É um 
divisor de águas para o sindica-
to, que agora pode ampliar sua 
atuação e fortalecer sua repre-
sentatividade. Esse resultado 
foi fruto do compromisso da 
nossa diretoria, que trabalhou 
duro para garantir um futuro 
mais sólido para todos”.

Além dos benefícios ime-

diatos, a regularização traz no-
vas possibilidades para o sindi-
cato. Entre elas, participação 
em licitações públicas e convê-
nios governamentais; acesso a 
linhas de financiamento com 
juros reduzidos e fortalecimen-
to da credibilidade junto aos 
representados, parceiros e ins-
tituições.

-A diretoria reafirma seu 

compromisso com a transpa-
rência e a gestão responsável, 
garantindo que essa conquista 
seja apenas o começo de um 
novo período de crescimento e 
estabilidade.

-Essa vitória representa um 
novo capítulo para o sindicato, 
que agora segue mais forte e 
preparado para futuros investi-
mentos e avanços - conclui.

Divulgação/SMSF

Odair 

Mariano e 

Clemente 

comemoram 

CND
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Furtado critica ONU por causa 
de escolas cívicos-militares

Cabeleireiro assume cargo na 

Rio Luz de Eduardo Paes

Derrotado nas urnas municipais

De frente com o inimigo

Compromisso com a educação

Visão ideológica

O vereador Rodrigo Furta-

do, de Volta Redonda-RJ, 

manifestou repúdio à re-

cente recomendação da 

Organização das Nações 

Unidas (ONU), que suge-

riu o encerramento das 

escolas cívico-militares 

no Brasil. Furtado desta-

cou o orgulho da cidade 

em abrigar o 1º Colégio do 

Corpo de Bombeiros Mili-

tar do Estado do Rio e dis-

se que a proposta da ONU 

representa uma tentativa 

de impor uma visão ide-

ológica que prioriza dou-

trinação em detrimento 

do ensino de qualidade.  

Rodrigo Furtado também 

lembrou que, em todo o 

Brasil, 19 governadores 

mantêm ou ampliam o 

modelo cívico-militar, in-

cluindo o governo do Es-

tado do Rio de Janeiro.

Marcelo Cabeleireiro ficou 
mesmo somente na ex-

pectativa de voltar à Alerj. 

Na noite de terça-feira, dia 

09, O TRE-RJ  divulgou 

que fará nova totalização 

dos votos em virtude da 

decisão do STF de que 

as alterações nas regras 

das chamadas “sobras 

eleitorais” valeriam para 

as eleições de 2022. Mas, 

segundo o TRE-RJ, esse 

entendimento não ge-

rou mudança no resulta-

do das eleições, uma vez 

que nenhum candidato 

a deputado estadual ou 

federal foi eleito por mé-

dia e com votação nomi-

nal menor do que 20% do 

quociente eleitoral.

Marcelo, que foi derrotado 

nas eleições municipais 

do ano passado para o 

vereador Luiz Furlani, não 

ficou a ver navios. Conse-

guiu uma vaga na Rio Luz 

(Companhia Municipal de 

Energia e Iluminação do 

Rio de Janeiro), como o 

jornal AQui, noticiou. De-

talhe: a divulgação do car-

go no governo do Rio de 

Janeiro foi feita no final da 
tarde de ontem, poucas 

horas antes da informa-

ção do TRE-RJ. 

A ida de Marcelo para a 

Rio Luz sinaliza com exati-

dão que o apoio dele para 

o governo do Estado será 

para o prefeito Eduardo 

Paes. Outro forte indício, 

agora com a pá de cal do 

TRE, é de que ele dispute 

para deputado estadu-

al. Ficará frente a frente 

com o ex-prefeito de Bar-

ra Mansa, Rodrigo Drable, 

que também deve vir para 

estadual. Após a derrota 

nas urnas de 2024, os dois 

viraram inimigos políticos.

O vereador reforçou o 

compromisso com a de-

fesa da educação pública 

de qualidade: “Enquan-

to eu tiver mandato, en-

quanto Deus me permi-

tir estar aqui, serei uma 

voz firme e constante 
na defesa da educação 

com disciplina, respeito, 

civismo e resultado”. O 

posicionamento do ve-

reador repercutiu entre 

os colegas da Câmara. “E 

reforça o apoio local ao 

modelo de ensino que 

une princípios militares 

à formação educacional, 

hoje considerado refe-

rência por grande parte 

da população de Volta 

Redonda”.

Segundo o vereador Ro-

drigo Furtado, a propos-

ta da ONU representa 

uma tentativa de impor 

uma visão ideológica 

que prioriza doutrinação 

em detrimento do en-

sino de qualidade. “Es-

tão com medo do bom 

exemplo. Preferem o 

caos à ordem. Querem 

transformar a escola em 

palco de militância, e não 

em espaço de aprendi-

zado”, afirmou. Furtado 
também lembrou que, 

em todo o Brasil, 19 go-

vernadores mantêm ou 

ampliam o modelo cí-

vico-militar, incluindo o 

governo do Estado do 

Rio de Janeiro. 

Divulgação

Divulgação

Marcelo Cabeleireiro aceita cargo de Paes

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Vereador afirma que proposta impõe visão ideológica
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Município de Resende 
promove o ‘ArraiAU do CCZ’

Prefeito Luciano Muniz lança 
aplicativo ‘Pinheiral Digital’

Serviços disponibilizados

Ligação direta com a prefeitura

Agentes fazem capacitação

Atendimento a animais

A Prefeitura de Resende, 

através do Centro de Con-

trole de Zoonoses, vai pro-

mover nesta quarta-feira 

(9) um “ArraiAU do CCZ”. 

O evento será das 10h às 

15h30, na sede do CCZ Re-

sende, que fica na Rua Eu-

ridice Paulina de Almei-
da, número 300. O nome 

“ArraiAU” faz alusão aos 

animaizinhos atendidos 

pelo serviço, que foram 

recolhidos de situação de 
vulnerabilidade e estão 

disponíveis para adoção 

em uma edição especial 
da Feira de Adoção nesta 

quarta-feira, aproveitando 

o clima de festa junina. O 
CCZ dispõe de cães e ga-

tos, que foram resgatados 
e estão em busca de um 
lar de afeto. Cerca de 80 
animais estão à disposi-

ção da adoção. 

O prefeito Luciano Muniz 
lançou, nesta terça-feira, 

dia 10, o “Pinheiral Digi-
tal”, um aplicativo gratui-
to que tem como objetivo 
aproximar ainda mais a 

administração municipal 
da população. A nova pla-

taforma estreia com qua-

se 20 serviços disponíveis, 

incluindo agendamento 

de castração de animais, 
emissão de guias de IPTU 
e de entulho, ouvidoria e 

acesso ao calendário ofi-

cial de eventos da cidade. 
Com navegação simples, 
o app foi desenvolvido 

para facilitar a vida dos 
moradores e tornar os ser-

viços públicos mais aces-

síveis.

A meta é disponibilizar 

todos os 350 serviços 

municipais diretamente 
no aplicativo até o final 
da atual gestão - “Esta-

mos investindo em tec-

nologia e inovação para 
tornar a gestão pública 

mais eficiente, transpa-

rente e próxima de quem 

mais precisa. O ‘Pinheiral 
Digital’ é um passo im-

portante nesse processo 
de modernização”, des-

tacou o prefeito Luciano 
Muniz.

O secretário de Planeja-

mento e Gestão Estraté-

gica, Mário Arthur, falou 
sobre o projeto: “O Pinhei-
ral Digital é fruto de muito 
trabalho e planejamento. 
Ele representa uma mu-

dança de paradigma na 
forma como o cidadão se 
relaciona com os serviços 
públicos. Vamos trans-

formar o celular em uma 
ponte direta entre a po-

pulação e a prefeitura”. 

Dois agentes da Secre-

taria de Proteção e De-

fesa Civil de Angra dos 
Reis estão em missão 

fora do estado do Rio de 

Janeiro, atuando na dis-

seminação, treinamento 

e divulgação do sistema 
Defesa Civil Alerta, ferra-

menta de monitoramen-

to e prevenção que tem 

sido referência nacional. 
Leandro Nunes participa 
de ações no estado de 

Goiás, enquanto Rafael 

Masson está no Amazo-

nas, ambos integrando 
atividades do Grupo de 

Apoio a Desastres (GAD). 

A finalidade é promover o 
uso estratégico da tecno-

logia.

O Centro de Controle de 

Zoonoses (CCZ) atende e 

acolhe animais abando-

nados que apresentam 

alguma enfermidade, 
o controle de doenças 
transmissíveis a seres hu-

manos como raiva, febre 
maculosa, esporotricose 
e leishmaniose, desempe-

nha atividades relaciona-

das ao combate à dengue, 
zika e chikungunya, além 
de desenvolver campa-

nhas como a antirrábi-
ca animal, que acontece 
anualmente. Outro papel 

importante desenvolvido 

pelo CCZ é o procedimen-

to de castração e o proje-

to de Feiras de Adoção de 

cães e gatos.

Arquivo/PMR

Divulgação/PMP

Ação será nesta quarta-feira (11), na sede do CCZ 

Plataforma contará com 20 serviços da prefeitura

Pedágios e atendimento de 
socorro da BR-393 suspensos
Postos ficam vazios após Dnit assumir gestão da Rodovia do Aço

Por Redação

Após a concessionária 
K-Infra perder a concessão 
por ineficiência na gestão da 
Rodovia do Aço (BR-393), o 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(Dnit) assume temporaria-
mente a rodovia após a publi-
cação do decreto federal que 
declarou caducidade do con-
trato, assinado pelo próprio 
presidente Lula. Com a passa-
da de bastão, as três praças de 
pedágio que ficam ao longo 
da estrada estiveram com de 
cancela aberta para motoris-
tas e a cobrança do pedágio 
foi suspensa.

A transferência para o Dnit 
aconteceu nesta terça-feira 
(10) e o departamento deve 
ficar à frente da administração 
da rodovia até que o Ministé-
rio de Transportes, por meio 
da Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT), 
finalize o edital de licitação e 
de fato definir qual nova con-
cessionária assumirá a BR-393.

Serviços de 
emergência suspensos

Ainda nesta terça, a K-In-
fra publicou uma nota oficial 
afirmando que, desde 06h30, 
as operações de atendimentos 
aos usuários da rodovia foram 
interrompidos. Com a suspen-
são do contrato, acarretou a 
paralisação de serviços cruciais 
como socorro médico, socor-
ro mecânico, atendimento ao 
cliente e inspeção de tráfego, 
que estavam disponíveis 24 
horas por dia. Ou seja, em ca-
sos de emergência na Rodovia 
do Aço, motoristas não teriam 
outro tipo de suporte imediato 

que não fosse da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), pelo nú-
mero 191.

– Ao assumirem o trecho 
de concessão da Rodovia do 
Aço na BR-393/RJ, a ANTT 
e o DNIT desconsideraram 
o procedimento de transição 
previamente estabelecido, as-
sumindo o controle total sem 
a devida observância das eta-
pas e formalidades previstas. 
A Concessionária alerta para 
o risco iminente que essa ação 
representa para a segurança e 
o suporte aos usuários da ro-
dovia. Diante dessa situação, 
a K-Infra Rodovia do Aço in-
forma que já adotou todas as 
medidas judiciais cabíveis para 
resguardar seus direitos e pre-
servar a segurança jurídica – 
afirmou a K-Infra, em nota.

Entenda o caso
A partir de agora, os 182,5 

quilômetros da BR-393/RJ 
serão administrados direta-
mente pelo Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (Dnit), sem 
cobrança de tarifa de pedá-
gio. Isso porque o Governo 
Federal encerrou a concessão 
da Rodovia do Aço, no Rio de 
Janeiro.

A decisão foi resultado 
de um processo de caduci-
dade conduzido pelo Minis-
tério dos Transportes e pela 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT). 
A medida foi tomada após 
análise técnica e jurídica, que 
comprovou descumprimen-
tos contratuais por parte da 
K-Infra.

O diagnóstico realizado 
pela ANTT apontou quatro 
falhas estruturais, atrasos nas 
obras e deficiência na manu-
tenção da via. Também serão 
feitas avaliações nas pontes 
sobre o Rio Paraíba do Sul 
para garantir a qualidade da 
construção e verificar se há 
restrições ao tráfego de cami-
nhões e de cargas pesadas.

A Rodovia do Aço é um 
eixo logístico importante para 
o interior do Rio de Janeiro, 
especialmente para Volta Re-
donda e Três Rios, já que co-
necta os complexos industriais 
da região e facilita o escoamen-
to da produção. A estrada tam-
bém é responsável pela ligação 
entre o estado e Minas Gerais, 
indo até o entroncamento com 
a BR-116 (Dutra).

Reprodução/Rodovia do Aço

Além da falta da cobrança, usuários ficam sem operações de socorro médico e mecânico

A Câmara Muni-
cipal de Piraí aprovou, 
em regime de urgência 
e votação única, o Pro-
jeto de Lei nº 61/2025, 
enviado pelo prefeito 
Luiz Fernando Pezão, 
que atualiza a Tabela 
de Progressão Fun-
cional do Magistério 
Público Municipal, 
conforme previsto no 
Anexo III da Lei Mu-
nicipal nº 630/2001.

A proposta foi 
construída em parceria 
com a Secretaria Mu-
nicipal de Educação 
e tem como principal 
objetivo corrigir dis-
torções históricas na 
aplicação dos níveis 
salariais por titulação, uma de-
manda dos profissionais da rede 
que se arrastava desde 2014.

Pezão esteve na Câmara 
Municipal, conversando com 
todos os vereadores para expli-

car a importância da medida, 
que representa um marco na 
valorização dos profissionais da 
educação. A iniciativa foi aco-
lhida com sensibilidade pelos 
parlamentares, que aprovaram 

o projeto no mesmo dia por 
unanimidade. 

“Esse projeto é uma repa-
ração histórica. É o reconheci-
mento de uma luta antiga dos 
nossos educadores. Valorizá-los 

é investir diretamen-
te no futuro de Piraí”, 
destacou o prefeito. 

Nova tabela
Com a nova legisla-

ção, será adotada uma 
Tabela Única de ven-
cimentos-base para os 
cargos de Docente I, 
Docente II e Especia-
lista em Educação, com 
valores ajustados con-
forme o nível de for-
mação: Doutorado: R$ 
4.736,61; Mestrado: 
R$ 4.014,08; Pós-gra-
duação: R$ 3.584,00; 
Graduação (Licen-
ciatura Plena): R$ 
3.200,00; Formação 
Normal: R$ 2.580,98. 

A nova tabela entra em vi-
gor já na folha de pagamento de 
junho, garantindo ganho real 
aos profissionais e maior valori-
zação da qualificação na carrei-
ra do magistério municipal.

Câmara de Piraí aprova reestruturação 
de vencimentos do professor municipal

CSF

Objetivo é corrigir distorções dos níveis salariais por titulação

Por ana luiza Rossi

Desde a última semana, 
mais três cavalos do Clube Hí-
pico Sul Fluminense morreram 
por intoxicação alimentar após 
terem ingerido a ração Forra-
ge Horse, da marca Nutratta 
Nutrição Animal, que está sob 
investigação do Ministério de 
Agricultura e Pecuária (Mapa) 
por suspeita de componentes 
contaminantes. O número de 
equinos mortos sobe para 11 

e mais de 40 animais ainda se-
guem em observação.

Segundo o vice-presidente 
do Clube, Nilmar Inácio, em 
parceria com a prefeitura de 
Volta Redonda, os corpos estão 
sendo recolhidos por tratores 
e encaminhados para um local 
adequado. Pelo menos dois ca-
dáveres foram doados para os 
cursos de Medicina Veterinária 
da Universidade Federal Rural 
do Rio de Janeiro (UFRRJ) e o 
Centro Universitário de Barra 

Mansa (UBM) para estudos.
Enquanto isso, o clube luta 

para dar conta com os custos 
de remédios, médicos veteriná-
rios e outros tratamentos que 
foram feitos para reverter o 
caso dos animais. Em entrevis-
ta ao Correio Sul Fluminense, 
um proprietário de uma égua 
gastou cerca de R$2 mil para 
tentar salvar o animal, além de 
valores adicionais com o ve-
terinário que ainda não tinha 
recebido.

Para isso, o clube pede doa-
ções de qualquer quantia. “Os 
valores destes tratamentos são 
altíssimos e não podemos desis-
tir. Dentro deste quadro, alguns 
já não possuem mais recursos”, 
afirmou uma publicação que 
está sendo divulgada nas re-
des sociais. Os valores podem 
ser repassados em PIX para o 
CNPJ: 13.855.578/0001-71, 
do Banco Bradesco, que está 
sob o nome de Christiane Car-
raro Gallucci.

Número de morte de cavalos sobe para 11 em VR

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Projeto ‘Passaporte Cultural’ 
RJ comemora quatro anos
Programa já atendeu mais de 230 mil pessoas pelos 92 municípios

O 
P a s s a p o r t e 
Cultural foi 
criado em 
2021 para 
democratizar 

o acesso à cultura no estado e, 
desde então, tem cumprido esse 
papel: mais de 230 mil pessoas, 
dos 92 municípios fluminenses, 
já foram atendidas. E para co-
memorar essa marca, o progra-
ma da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa do 
Rio de Janeiro (Sececrj) celebra 
quatro anos de funcionamento 
neste sábado (14/6), em even-
to na Quinta da Boa Vista, São 
Cristóvão - RJ. “O Passaporte 
Cultural é uma das grandes vi-
tórias da nossa gestão na área da 
cultura. Ele leva oportunidade, 
inclusão e cidadania a milhares 
de pessoas que, muitas vezes, 
nunca tiveram acesso a um tea-
tro, museu ou espetáculo. Ver 
esse programa chegar aos 92 
municípios e transformar reali-
dades é motivo de orgulho para 
o nosso estado”, declarou o go-
vernador Cláudio Castro.

A programação especial 
será voltada a instituições, pro-
fissionais e pessoas atendidas 
que fazem parte dessa histó-
ria de inclusão e diversidade. 
O público presente assistirá 
ao espetáculo Alegra, do Uni-
circo. “O Passaporte Cultural 
está completando quatro anos 
e nós temos muito o que come-
morar! Como sempre digo, o 
Passaporte Cultural é uma fer-
ramenta de transformação que 
permite a ampliação do acesso à 
cultura em todas as regiões flu-
minenses. Esse é o objetivo da 
nossa gestão e estamos muito 
felizes com o resultado alcan-
çado até aqui. Então, sábado é 
dia de juntar pessoas que fazem 
essa história acontecer e cele-
brarmos mais um ano do pro-
grama”, comemora a secretária 
de Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa, Danielle Barros.

Passaporte Cultural RJ
O programa foi criado em 

14 de junho de 2021 e é executa-
do pela Escola Estadual da Cul-
tura RJ, ligada à Sececrj. Com o 
intuito de que cada cidadão te-
nha a oportunidade de vivenciar 
a cultura de maneira acessível e 
enriquecedora, já atendeu mais 
de 550 instituições, entre esco-
las públicas estaduais ou muni-
cipais, entidades beneficentes 
de assistência social, associações 
de moradores, universidades pú-
blicas e privadas e secretarias do 
Governo do Estado e dos Muni-

cípios do Rio de Janeiro.
O Passaporte Cultural RJ 

oferece ao público a oportuni-
dade de explorar um circuito 
diverso de atrações por meio 
da parceria com mais de 70 
equipamentos culturais, pro-
porcionando variedade de ma-
nifestações artísticas e culturais. 
Durante os últimos quatro anos, 

os equipamentos mais visitados 
foram o Museu do Amanhã, 
Planetário, Museu do Flamen-
go, Centro de Artesanato Brasi-
leiro (CRAB) e Museu de Arte 
do Rio (MAR), respectivamen-
te. “A principal plataforma de 
democratização da Escola da 
Cultura é o Passaporte Cultural, 
que tem o intuito de ampliar o 

acesso à cultura da população de 
baixa renda, além de incentivar 
a formação de plateia. Ficamos 
muito felizes em ver onde esse 
programa, que é pensado e exe-
cutado com tanto carinho, con-
seguiu chegar e abrir portas por 
todo o estado”, destaca a subse-
cretária de Formação, Acesso a 
Equipamentos Culturais, Difu-

são e Inovação, Claudia Viana.
Além dos equipamentos 

culturais parceiros, o Passapor-
te Cultural RJ leva o público a 
grandes palcos, como o do Thea-
tro Municipal do Rio de Janeiro, 
Teatro João Caetano e Teatro 
Riachuelo, entre muitos outros.

Cronograma de 
celebrações

Para comemorar o quarto 
aniversário do programa, além 
do evento no sábado (14), na 
Quinta da Boa Vista, a equi-
pe do Passaporte Cultural RJ 
preparou um cronograma de 
celebrações de mais três dias na 
Biblioteca Parque Estadual, no 
Centro do Rio.

A programação conta com 
apresentações musicais, de dan-
ça, circense e de teatro das insti-
tuições atendidas pelo progra-
ma, com o intuito de prestigiar 
as instituições que fazem parte 
dessa história.

Confira a programação 
completa:
 11/06 (quarta-feira), às 14h:
Banda Sinfônica Juvenil Flu-
minense de Santa Cruz - Apre-

sentação Musical
Projeto Vidançar - Apresenta-
ção de Dança
Instituto joias do Amanhã - 
Apresentação Circense
Local: Biblioteca Parque Es-
tadual
 12/06 (quinta-feira), às 14h:
Coral dos Correios - Apresenta-
ção de Canto
Academia Valéria Martins - 
Apresentação de Dança
Orquestra Sinfônica Jovem do 
Rio de Janeiro - Apresentação 
Musical
Local: Biblioteca Parque Esta-
dual
 13/06 (sexta-feira), às 14h:
Orquestra Universo da Música - 
Apresentação Musical
Instituto João Gonçalves da Sil-
va - Apresentação de Dança
Teatro de Iguaba - Apresentação 
de Teatro
Local: Biblioteca Parque Esta-
dual
 14/06 (sábado), às 16h:
Grupo Inclusivo Expressar - 
Apresentação de Dança
Presença e fala das autoridades
Espetáculo Alegra -  Unicirco
Local: Instituto Unicirco - 
Quinta da Boa Vista

Divulgação

Divulgação 

Programa é realizado nos 92 municípios do fluminenses

Programa é realizado pela Secretaria d Estado de Cultura e Economia Criativa e tem como objetivo ampliar acesso a cultura

“Esporte e educação mu-
dam histórias e destinos”. Foi 
com estas palavras que o es-
tudante e lutador de jiu-jítsu 
José Ronaldo Renner, de 16 
anos, comemorou o título de 
campeão mundial de 2025 no 
World Champion IBJJF, pro-
movido pela entidade máxi-
ma do jiu-jítsu na Califórnia 
(EUA). O aluno do Colégio 
Estadual Compositor Mana-
ceia José de Andrade, em Ma-
dureira, na Zona Norte do Rio, 
ganhou a medalha de ouro na 
faixa azul, categoria peso-galo, 
até 48,5 kg.

Para chegar ao lugar mais 
alto do pódio, o jovem teve 
uma primeira luta difícil, mas 
venceu o adversário por 2 a 0. 
Já a segunda foi mais fácil, com 
um placar de 8 a 0. A técnica 
de raspagem foi escolhida para 
finalizar o adversário. Nela, o 
atleta inverte a posição do luta-
dor que está por baixo e assume 
o controle sobre o rival. “Esta 
vitória é para mostrar que tudo 
é possível. Sem dúvidas, ela de-
fine todo o meu esforço e von-
tade de querer vencer”, afirmou 
o campeão, sem esconder a feli-
cidade por mais um ouro.

José Ronaldo Renner disse 
que a participação de seus fa-
miliares e da escola foram fun-
damentais para a conquista. 
“Eles me ajudam e me apoiam 
em tudo. O esporte e a edu-
cação podem levar a lugares 
inimagináveis. Com certeza, 
ambos transformam vidas. Eu 
sou um exemplo vivo disso”, 
contou o atleta.

Entre as principais conquis-
tas ao longo da sua trajetória, 
José Ronaldo foi quatro vezes 
campeão brasileiro e sul-ameri-
cano, além de totalizar mais de 
60 medalhas entre competições 

nacionais e internacionais.
A secretária de Estado de 

Educação, Roberta Barreto, fez 
questão de parabenizar o estu-
dante pela vitória.

“O esporte e a educação 
transformam vidas e realizam 
sonhos, além de corroborarem 
para a melhoria da qualidade 
da aprendizagem. Parabéns 
pela conquista, José. Que esta 
vitória sirva de exemplo para 
os nossos alunos e que, assim, 
possamos construir uma ju-
ventude melhor para o Estado 
do Rio de Janeiro”, concluiu a 
secretária.

Aluno da rede estadual é 
campeão no Mundial de 
Jiu-Jítsu 2025 nos EUA

Divulgação 

José Ronaldo Renner conquistou o ouro na faixa azul
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